



# NORESTE

DIARIO REGIONAL INDEPENDIENTE



# Poza Rica retomará el rumbo a partir del 1 de diciembre

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

El candidato José Francisco 'Pepe' Yunes Zorrilla, quien representa la alianza entre el PRI, PAN y PRD en la contienda por el gobierno de Veracruz, aseguró que el verdadero desarrollo y progreso de Poza Rica comenzará el próximo 1 de diciembre, con un gobierno auténtico elegido gracias a la confianza ciudadana. **P.3A**

## Clausuran curso en primavera la biblioteca te espera



La presidenta del DIF, Patricia Ortiz de Gómez, presidió este viernes la clausura de las actividades del programa; "En primavera la Biblioteca te espera 2024", en donde 15 niños concluyeron los talleres impartidos en este lugar, además hizo un llamado a todos a estudiar para superarse y alcanzar metas de vida. Acompañada del alcalde Leobardo Gómez González, la directora de esta institución, Yunis Gómez Ortiz, de la subdirectora, Lidice Rodríguez Juárez, agradeció la presencia de quienes hicieron posible llevar a cabo estas actividades. **P.4A**

## Moda Vintage pretenden burlar la ley



En un acto de total desorden vial, el supuesto negocio de segunda mano conocido mejor como "Moda Vintage", propiedad de Viridiana "N", ha tomado ilegalmente posesión de la acera, obligando a los peatones a transitar por el arroyo vehicular y exponiéndolos al peligro de ser atropellados por los automovilistas. La comunidad ha manifestado su total indignación cuando en días pasados personal de este pseudo negocio mojó intencionalmente a una menor de edad para que no se sentara frente a su banqueta. **P.3A**

## Se registra Mariano Romero como candidato a la Diputación Local por la alianza PRI-PAN-PRD



Ante el Organismo Público Local Electoral, (OPLE), quedó registrado de manera oficial el candidato a la diputación local por la coalición Fuerza y Corazón por Veracruz, por el sexto distrito, Mariano Romero González y su compañero de fórmula Fernando Castillo Collazo. Fue la Consejera Presidente del OPLE, Elisama Escudero Jonguitud junto con los demás integrantes de este Consejo, quien recibió los documentos del candidato propietario a la diputación local de la coalición Fuerza y Corazón por Veracruz, Mariano Romero y candidato suplente, Fernando Castillo. **P.8B**

Inversiones cerveceras en Veracruz quedarán como ancla: Cuitláhuac **P.5B**

Capitán José Antonio Camps es incorporado al C4 **P.5B**

Más de un millón de personas muestran su apoyo, cariño y respaldo a Claudia Sheinbaum **P.6B**

México rompe relaciones diplomáticas con Ecuador **P.4B**

# Inseguridad desbordada en Veracruz, urgen soluciones: Pepe Yunes

Desde el norte del estado, el candidato a gobernador propone medidas efectivas para proteger a la población.

REDACCIÓN NORESTE  
 Cazones de Herrera, Veracruz

La inseguridad está desbordada en Veracruz, afirmó el candidato a gobernador Pepe Yunes y exigió al gobierno acciones efectivas para combatir este flagelo y atender a la población que, dijo, se encuentra sola e indefensa.

En un encuentro con ciudadanas y ciudadanos de este municipio, José Francisco Yunes Zorrilla advirtió que el hecho de que otros estados estén peor no minimiza lo que está pasando aquí y que antes no pasaba, ya que "nunca habíamos estado tan mal como hoy".

Puso como ejemplo lo sucedido ayer, cuando fue asaltado el obispo de Orizaba, Eduardo Cervantes Merino, varios sacerdotes y un gran número de personas, en un asalto masivo ocurrido en la autopista Orizaba-Puebla, a la altura de las cumbres de Maltrata.

En vista, dijo, de que ni el gobierno del estado ni las autoridades federales han tomado decisiones para frenar la creciente ola de violencia, el candidato exigió medidas extraordinarias de seguridad para las y los habitantes de Veracruz.

El candidato pidió al gobierno instalar puestos de control en las carreteras federales y estatales de mayor incidencia delictiva con sistemas modernos de comunicación entre los mismos y realizar operativos sorpresa para responder con fuerza a las bandas delictivas en donde están cometiendo los asaltos.

Además, instrumentar el "operativo carrusel", de tal manera que grupos de vehículos de transporte de personas y de carga sean custodiados por patrullas policíacas con elementos bien armados.

A esto añadió suspender de inmediato el apoyo que con personal policíaco y patrullas se está dando a la candidata de Morena al



gobierno estatal y enviarlos a vigilar las zonas de mayor riesgo. Agregó que, según estimaciones, son 30 personas comisionadas y 10 vehículos de seguridad pública y de la Fiscalía General del Estado a cargo de esas acciones.

Por último, solicitó que el gobierno informe a los veracruzanos con veracidad acerca de lo que está pasando en la entidad en este tema tan delicado. Enfatizó que las mujeres son quienes más sufren la violencia y lamentó que Veracruz sea el segundo estado con más feminicidios, con dos alertas por violencia de género y con creciente acoso laboral e intrafamiliar.

Pepe Yunes indicó que su propuesta consiste en tomar control de la seguridad del estado y brindar lo mínimo que un gobierno responsable y competente puede dar a la población: tranquilidad en su patrimonio, seguridad en su integridad y garantías en la protección de su vida.



## Sector Salud promueve la lucha contra el sedentarismo

ISAAC CARBALLO  
 Poza Rica, Veracruz

En conmemoración al "Día mundial de la activación física", la Secretaría de Salud y Servicios de Salud de Veracruz, a través

de la Jurisdicción Sanitaria número 3 con sede en Poza Rica, realizó diversas acciones para promover estilos de vida saludables, como parte del programa estatal contra la obesidad.

El personal de la

Secretaría de Salud de Veracruz (SESVER) se dedicó a incentivar a la población a realizar actividades físicas y adoptar hábitos saludables, con el objetivo de prevenir enfermedades crónicas.

Además, se llevaron a

cabo charlas grupales de orientación nutricional y se proporcionó información sobre el consumo responsable de líquidos, a través de la "jarra del buen beber".

Como parte de las actividades conmemorativas,

se organizó una práctica colectiva de Zumba, en la que participaron tanto jóvenes como adultos. Esta actividad no solo promovió la activación física, sino que también fomentó la convivencia y el espíritu de comunidad.

El programa estatal contra la obesidad busca crear conciencia sobre la importancia de llevar una vida saludable y activa. La Secretaría de Salud y Servicios de Salud de Veracruz continúa trabajando para fomentar estos hábitos en la población y prevenir enfermedades relacionadas con el sedentarismo y la mala alimentación.

Las acciones llevadas a cabo en esta conmemoración del "Día mundial de la activación física" son una muestra del compromiso de las autoridades de salud en Veracruz por promover estilos de vida saludables y prevenir enfermedades crónicas.



DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales  
 DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos  
 ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb  
 DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis  
 DIRECTORA DE RELACIONES PÚBLICAS Y PUBLICIDAD

Judith González  
 COORDINADORA DE EDICIÓN

Diana V. García Valencia  
 GERENTE ADMINISTRATIVO

Antonio Solís  
 COORDINADOR WEB

Francisco Rabia Hernández  
 FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara  
 In Memoriam  
 PRENSA

CONSEJO EDITORIAL  
 Rossy Acuña Rendón +  
 Enrique Fernández Ramírez  
 Alfonso Girón González  
 Guillermina Ortega Vargas  
 José Paz Garrocho  
 Dulce María Rodríguez Villa  
 Adalberto Ruiz Mojica +  
 Ricardo Ruiz Ríos +  
 Luis M. Villegas Salgado  
 Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN  
 Jaime Patiño  
 Silvia Buis  
 Julio Domínguez  
 Verónica Patiño  
 Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD INTERNACIONAL DE PRENSA



ASOCIACIÓN MEXICANA DE EDITORES DE PERIÓDICOS



La fuerza de la palabra escrita  
 CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:  
 Inmark, Informática y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE  
 Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo de Título 04-2017-013119013600-101 expedido el 25 de Enero de 2016 por la Dirección de Reservas de Derechos del Instituto Nacional del Derecho de Autor de la Secretaría de Educación Pública. Certificado de Licitud de Título 14123 y Certificado de licitud de Contenido 11696, expedidos el 31 de Julio de 2008 por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación. Impreso y distribuido por Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, TALLERES Y DISTRIBUCIÓN  
 Calle 16 de Oriente s/n,  
 Col. Obrera, Poza Rica, Ver.  
 C. P. 93260  
 CONMUTADOR Y FAX

782.824.94.44

E-MAIL:  
 noresteinformacionpozarica@gmail.com  
 publicidadnoreste@gmail.com

# Poza Rica retomará el rumbo a partir del 1 de diciembre

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

El candidato José Francisco 'Pepe' Yunes Zorrilla, quien representa la alianza entre el PRI, PAN y PRD en la contienda por el gobierno de Veracruz, aseguró que el verdadero desarrollo y progreso de Poza Rica comenzará el próximo 1 de diciembre, con un gobierno auténtico elegido gracias a la confianza ciudadana.

Yunes Zorrilla expresó: "Habrá un gobierno auténtico que trabaje por los veracruzanos, que no busque excusas sino respuestas". El candidato también destacó que esta elección se debate entre la mentira que encabeza Morena y la posibilidad de contar con un gobierno auténtico.

El Yunes resaltó que Poza Rica retomará el rumbo a partir del 1 de diciembre, bajo un gobierno genuino,



ya que los ciudadanos están cansados de escuchar las mismas promesas que no se cumplen y de enfrentar problemas que van en aumento.

Hizo hincapié en que, durante su periodo como Senador de la República, gestionó programas y proyectos para este municipio y la región. "A Poza Rica le hace falta un gobierno auténtico y eso

lo saben... necesitamos un gobierno auténtico para que Poza Rica pueda volver a florecer en la industria petrolera", enfatizó.

El candidato también aseguró que los ciudadanos de Poza Rica, tanto de la zona norte como del estado en general, requieren un gobierno capaz de potenciar el turismo, la industria petrolera y el desarrollo social. "Debe ser



un gobierno que entienda y que, en los hechos, demuestre su habilidad para avanzar", agregó. Yunes

manifestó su confianza en que tiempos mejores se avecinan para Poza Rica si ganan las elecciones del 2 de junio. Durante el

evento, el candidato estuvo acompañado de Arely Bautista, candidata a la Diputación Federal por el V Distrito. Zorrilla

## Dependencias y colegios se quedan en penumbras



ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Varias colonias céntricas de este municipio, incluyendo La Laredo, Petromex, Obrera, Obras Sociales, Agustín Lara y la

Avenida Pozo 13, se vieron afectadas por un corte de luz debido a una falla en las líneas centrales ubicadas cerca de la Plaza Cívica 18 de marzo.

Durante la mayor parte del día, el Ayuntamiento de la ciudad también se

vio afectado por la falta de energía eléctrica, lo que llevó a que parte del personal sindicalizado y de confianza tuviera que ser retirado para realizar trámites en otros lugares.

En la zona centro de Poza Rica, todos los comercios y



locales de los mercados Poza Rica, Santa Fe, Portales y Paseo de la Burríta también se vieron privados de energía eléctrica debido a esta falla.

Es importante mencionar que el personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se

encuentra trabajando arduamente en las labores de mantenimiento y reparación para restablecer el servicio lo más rápido posible.

Se espera que en las próximas horas se solucione el problema y se restablezca el suministro de energía

eléctrica en las colonias afectadas y en el centro de la ciudad. Las autoridades correspondientes están monitoreando de cerca la situación y brindando apoyo a los afectados mientras se resuelve esta situación inesperada.

## Moda Vintage pretenden burlar la ley

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

En un acto de total desorden vial, el supuesto negocio de segunda mano conocido mejor como "Moda Vintage", propiedad de Viridiana "N", ha tomado ilegalmente posesión de la acera, obligando a los peatones a transitar por el arroyo vehicular y exponiéndolos al peligro de ser atropellados por los automovilistas.

La comunidad ha manifestado su total indignación cuando días pasados este pseudo negocio mojó intencionalmente a una menor de edad

para que no se sentaran frente a su banqueta. La comunidad ha solicitado a las autoridades que tomen medidas energicas contra este tipo de negocios que abusan de la infraestructura urbana, bloqueando el paso de los peatones con mesas, maniqués, andamios y otros obstáculos que representan un peligro para la población.

Hacemos un llamado a las autoridades para que se tomen las medidas correspondientes para este tipo de negocios abusivos, que se creen con el derecho de ignorar los reglamentos y leyes establecidos por el gobierno local y estatal. La seguridad de los



peatones debe ser una prioridad y no se puede permitir que estos negocios pongan en riesgo la integridad de la población. La

comunidad pozarricense espera una pronta respuesta por parte de este negocio en cuanto a la situación que se ha vivido alrededor de los últimos y lamentables sucesos.



# SEMANA SANTA

## 23 MARZO AL 7 ABRIL

### DESCUBRE PORQUÉ LO MEJOR ES SER DE VERACRUZ

disfrutaveracruz.mx f DisfrutaVeracruz t DisfrutaVer i DisfrutaVeracruz



disfruta  
Veracruz

En Tihuatlán

# Clausuran curso en primavera la biblioteca te espera

Preside Paty Ortiz el evento donde 15 niños participaron en la actividad



REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz

La presidenta del DIF, Patricia Ortiz de Gómez, presidió este viernes la clausura de las actividades del programa; “En primavera la Biblioteca te espera 2024”, en donde 15 niños concluyeron los talleres impartidos en este lugar, además hizo un llamado a todos a estudiar para superarse y alcanzar metas de vida.

Acompañada del alcalde Leobardo Gómez González, la directora de esta institución, Yunis Gómez Ortiz, de la subdirectora, Lidice Rodríguez Juárez, agradeció la presencia de quienes hicieron posible llevar a cabo estas actividades, especialmente a los niños que participaron durante una semana cursando el taller donde fueron expuestas diversas actividades, con el que sustentarán y afirmarán sus conocimientos, los cuales servirán para su mejor desenvolvimiento en su entorno social.

“El gobierno municipal y el DIF que representó estarán muy al pendiente en apoyar actividades tan importantes como esta, gracias a la regidora, comisionada en educación, Norma Edith



Herrera Viveros, al director Roberto Hernández, a la encargada de la Biblioteca, Minerva Juárez, por llevar a buen término esta importante labor”, precisó.

Las autoridades mencionaron que el esfuerzo que ejerce el gobierno de Leobardo Gómez González, queda de manifiesto ante la importancia porque se otorguen las herramientas del saber, como parte del proyecto dirigido al sector

educativo, incentivando a la niñez a fomentar los conocimientos a través del contenido cultural y educativo existente en la biblioteca municipal Benito Juárez, por lo que este día, se hizo el exhorto a niños, jóvenes y personas adultas a que frecuenten este lugar, debido a que estas se encuentran abiertas al público.

Finalmente, las autoridades recalcaron su

agradecimiento al gobierno del estado, que encabeza Cuitláhuac García Jiménez, quien a través de la dirección general de bibliotecas en el estado, así también al personal de todas las áreas, por disponer de estas actividades hacia los niños, destacando que las acciones provenientes del gobierno veracruzano, impulsan a caminar de la mano con el firme objetivo de beneficiar a los tihuatlecos.



# Un riesgo quema de basura en pozos de Pemex

Ya atendió un caso en el sector Plan de Ayala, el cual fue controlado a tiempo



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

La quema de basura o pasto cerca de los pozos e instalaciones de Petróleos Mexicanos, sin duda que es de mayor riesgo debido al manejo de hidrocarburo a través de sus líneas u otras áreas con prevención de incendios, de ahí el exhorto a la población evitarlo para evitar una contingencia mayor.

Integrantes del cuerpo de bomberos de Tihuatlán y zona conurbada, luego de atender algunos casos como en Plan de Ayala, coinciden en la urgente difusión entre las familias que viven cerca de los pozos y áreas de PEMEX

no quemar la basura en estas áreas, principalmente en las noches, ya que el riesgo es más latente.

“Una explosión de gran magnitud por la flama que alcance alguna línea con hidrocarburo, por supuesto que es perjudicial para la zona urbana que se localice a unos cuantos metros, por ello los letreros de no excavar, encender fuego, entre otras acciones que eviten algún incidente”, mencionan.

Precisan que el incendio sofocado cerca de un pozo de PEMEX en Plan de Ayala, afortunadamente se solicitó el apoyo a tiempo y no se propagó directamente en sus instalaciones, lo que pudo ser un problema mayor para



quienes habitan a un costado del terreno.

Agregan, los bomberos del municipio trabajan de manera coordinada con Protección Civil y otras instituciones a fines, siempre

reforzando las acciones preventivas por diversas contingencias, lo que ha permitido la tranquilidad de las familias, las cuales tienen que acatar las disposiciones que se emiten siempre.

# Buscan supervisores y capacitadores electorales

Este 6 de abril es el último día de plazo para el registro



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El Organismo Público Local electoral (OPLE) a través del Consejo Distrital de Tuxpan vienen incorporando a los interesados a participar en el proceso electoral de este año como supervisores o capacitadores, cuyo plazo de registro concluye este sábado 6 de abril en el módulo instalado en el parque Benito Juárez de Tihuatlán.

Refieren, el periodo de contratación con el beneficio de un pago módico será del 28 de abril al 11 de junio, fecha en la que los interesados realizarán diversas actividades antes y después de las elecciones del 2 de junio, tales como tareas de campo, control y organización, con el objetivo de no ser representante de ningún partido político, horario disponible.

El módulo de atención en Tihuatlán se localiza de 11 de la mañana a las 5 de la tarde, donde los interesados mujeres y hombres que deseen ser supervisores o capacitadores deberán cumplir con algunos requisitos como entregar acta de nacimiento, credencial de elector, comprobante de estudios y domicilio.

Responsables, indican que desde el pasado diez de marzo que se comenzó con la instalación del módulo, en Tihuatlán se ha logrado una



cifra aceptable de interesados en participar en este proceso electoral 2024, por lo que todavía existe la posibilidad de que otros se integren, con el fin de trabajar en un compromiso democrático y seguro.

Agregan, que el 28 de abril estarían laborando de manera formal, ya sea como capacitadores o supervisores electorales de acuerdo con la asignación que determine el OPLE Veracruz a través del Consejo Distrital de Tuxpan.



# Población lleva a sus mascotas para vacunación

Perros y gatos les han aplicado la dosis por personal del Centro de Salud

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Perros y gatos de cabecera municipal y algunas comunidades les han aplicado la dosis contra la rabia en el marco de la jornada de vacunación antirrábica que concluye este lunes 8 de abril con la instalación de un módulo, donde al momento la población ha respondido.

Promotoras de salud de la clínica Bicentenario a cargo de Nélida Cortes Reyes, señalan que desde la zona conurbada hasta la cabecera municipal el Sector Salud se ha coordinado en esta importante campaña preventiva de caninos y felinos, de los cuales un porcentaje considerable ha sido vacunado.

En el caso de cabecera municipal este viernes 5 de abril se instalaron en la casa de salud del sector Lomas del Paraíso, el jueves la vacunación se desarrolló con éxito a un costado de la escuela primaria Leona Vicario, además de otros puntos específicos donde la población lleva sus mascotas.

Sin duda que al aplicar las dosis establecidas para el municipio se logra un sector o comunidad libre de la rabia, principal dentro y fuera del hogar por ataque de un perro, del cual es de los casos más comunes que se controla con este tipo de campañas anuales.



Agregan, que marzo y abril son las fechas estipuladas por la temporada de altas temperaturas, lo que se considera un riesgo de contraer el virus

causado por mordida de perros o gatos, de ahí el compromiso de erradicarlo con las diversas acciones de difusión y vacunación que se aplican sin costo alguno.

¡No se pudo el trámite?

Te dijimos que renovarás tu INE.

Acá te decimos cómo:

#MeVeo

\*Siempre proporciona documentos e información verídica al INE.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores



### Místicos y Terrenales

MARCO ANTONIO AGUIRRE R.

# Nahle y el inicio de su buenaventura en la política y las finanzas

Dos temas que excluyó de sus "80 compromisos"

La historia política de Rocío Nahle García ha estado ligada desde siempre a sospechas de corrupción, tantas que resultan abrumadoras.

Son una larga cauda que la sigue para donde quiera que se mueve y que no la abandona, ni siquiera ahora que ya es candidata al gobierno de Veracruz por la coalición de Morena-PT y PVEM.

De hecho días después de que salió de la Secretaría de Energía, el 18 de octubre de 2023 se reunió con los titulares de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y Secretaría de la Función Pública (SFP) precisamente para acordar como limpiarle lo mejor posible el camino que dejaba atrás.

Sí, limpiar es la palabra correcta, porque el desastre que le precedía era grande, muy grande.

El presidente Andrés Manuel López Obrador prácticamente obligó a Rocío Nahle a dejar el cargo el 13 de octubre de 2023, cuando -sin avisar- subió a sus redes sociales un video en el que le decía a todos México, que la zacatecana dejaba la Secretaría de Energía.

Y lo hizo así, porque Rocío Nahle se resistía a dejar el cargo. Antes anunció su salida y esta se aferró al puesto, como el 4 de octubre de 2023, cuando desde la mañana le dijo a su público que la zacatecana dejaba la posición.

Rocío Nahle se sentía muy segura de poder seguir ahí y continuar avanzando para obtener la imposición como candidata a la gubernatura de Veracruz, porque sabía que contaba con la protección de López Obrador.

Por eso se dio ese encuentro con los titulares de la ASF y de la SFP, con todo y lo extraño que la misma resultó.

¿Cuántos exfuncionarios se reúnen con los titulares de la ASF y de la SFP después de dejar los cargos?

Fue una reunión con los titulares, ni siquiera con representantes.

Y en este gobierno de Andrés Manuel López Obrador tan dado a proteger las irregularidades de sus funcionarios, el nivel de

quienes fueron enviados para arreglar el desastre de Rocío Nahle, muestra el tamaño de su preocupación por las cosas que debían limpiar, ocultar y/o eliminar.

La función de la ASF es: "Fiscalizar los recursos públicos para prevenir prácticas irregulares y contribuir al buen gobierno".

La SFP tiene como misión "instaurar una nueva ética de trabajo en el servicio público, un nuevo equilibrio organizacional que auspicie la honestidad, la eficacia, la profesionalización y la transparencia de la función pública en estricto apego a la legalidad y la normatividad imperante".

Pero ambas instituciones actúan al son que les indique el presidente López Obrador. Y nada más.

Rocío Nahle siempre estuvo confiada en que sería impuesta como candidata de Morena a la gubernatura de Veracruz.

Y así fue, porque para que fuera designada le sacaron vil y vulgarmente el triunfo a Manuel Huerta, que fue quien en realidad ganó la encuesta.

Ahora sabemos que su confianza se sustentaba también en los contratos que propició para los intereses de #ElClanDeLosLopezBeltran desde la construcción de la refinería Olmeca.

Rocío Nahle, aún y con todo que propiciaba los negocios para El Clan, acumuló múltiples escándalos al interior del gabinete de López Obrador que propiciaron que integrantes del círculo cercano del primer mandatario se quejasen por los malos manejos y las situaciones irregulares.

Y esto no era nuevo. Cada vez eran más y más las quejas al interior del gabinete de López Obrador por las irregularidades de Rocío Nahle, tanto en el manejo de la Sener como en la construcción

de la refinería.

Pero no la movía porque estaba cumpliendo la función principal, la de ser vehículo para la entrega de contratos a los hijos de López Obrador.

LA RECAUDADORA DE AMLO, LA LLAMABAN YA EN 2015

Ese es su principal mérito, el haber sido recaudadora, y ahora propiciadora de la entrega de contratos para #ElClanDeLosLopezBeltran.

Así fue como se ganó a López Obrador y como fue escalando en las huestes del originario de Macuspán, Tabasco.

Allá por 2104 a Rocío Nahle ya la conocían como "la recaudadora".

Esto fue porque ella iba y acordaba la entrega de diferentes cantidades de dinero con distintos empresarios, y hasta funcionarios públicos, las cuales decía que eran para la próxima campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador.

Desde ahí ya sabía que la política le podía dejar mucho dinero.

Puede ser que sí, que así fuera, que entonces buscase los recursos para luego entregarlos a López Obrador.

Puede ser que eso haya sido el factor determinante para que en 2015 la hiciesen diputada federal y hasta coordinadora de la fracción parlamentaria de Morena.

Fue un gran salto, definitivamente. Proporcional al tamaño de las recaudaciones hechas.

Desde esa posición se convirtió en el enlace de Morena, y sobre todo de López Obrador, con el entonces gobernador en funciones, Javier Duarte, quien estaba dispuesto a apoyar a Morena y a López Obrador porque era la mejor salida que tenía.

En ese entonces Javier Duarte ya veía en el panorama que quien podía sucederlo sería Héctor Yunes o Miguel Ángel

Yunes, uno postulado por el PRI y el otro por el PAN.

Y a ninguno de los dos Yunes quería Duarte.

Bueno, su animadversión era tanta que es probable que hasta los odiase, o por lo menos que ese fuera su sentimiento para el Yunes azul mayor.

Héctor Yunes se confrontó con Javier Duarte porque había dicho que esperaba pescar "peces gordos" de la corrupción en el PRI, en referencia directa al entonces gobernador y la fama extendida de que estaba saqueando al estado.

Esto hizo que Javier Duarte le regalase una caña de pescar en un evento público y lo mandase a pescar entre los Yunes azules.

Ante este panorama Javier Duarte buscó como protegerse, porque si llegaba cualquiera de los Yunes lo procesaría por la corrupción galopante en su sexenio.

Y lo hizo estableciendo nexos con Morena, vía Rocío Nahle.

Si Morena llegaba al gobierno del estado, lo tratarían mejor.

Eso fue lo que ocurrió con Cuitláhuac García y es lo que le da soporte a la defensa que realiza de Rocío Nahle, abiertamente. A la zacatecana en ese entonces ya la conocían como "la recaudadora" y por eso fue que con ella le dieron el contacto para la entrega de los recursos.

Los señalamientos fueron que ella fue el vínculo para financiar la campaña de Cuitláhuac García en el 2016 y para hacerle una aportación directa a López Obrador.

Después, Eva Cadena ratificó en 2017 que Rocío Nahle era la jefa recaudadora del sureste veracruzano para el entonces creador de Morena.

Y lo dijo sin saber que sus palabras quedarían para la posteridad, pues fue grabada cuando le querían entregar un

montón de dinero destinado, precisamente, a López Obrador, en las mismas operaciones de recaudación que ya se conocen y que realiza hasta el hermano del presidente.

A Eva Cadena en un procedimiento expresó la desafección y la expulsaron de Morena, mientras que a Rocío Nahle la fortalecieron.

Eso hizo que fuese más creíble la versión de que el video incriminatorio contra Eva Cadena lo había mandado a hacer incluso la misma Rocío Nahe

El periodista Mussio Cárdenas, de Coatzacoalcos, en su columna Informe Rojo, del 26 de julio de 2019 anotó:

"¿Por qué a Rocío Nahle le apodan "larecaudadora"? Tiene que ver con sus acuerdos con priistas, con empresarios, los Quintanilla y un tal Guillermo Ibarra, socio del ex alcalde de Coatzacoalcos, Joaquín Caballero Rosiñol, y ex director de Infraestructura municipal, golpeador de ciudadanos que se acercaban a exigir sus derechos —como Drago—, y uno más de apellido Cabrera, y con las "aportaciones" a la campaña de Andrés Manuel López Obrador, una de ellas por 8 millones que se suponía redituaria un cargo en el IMSS que nunca llegó".

Así se movía ya Rocío Nahle entonces.

Ahora, tan sólo con la construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, hay miles de millones de dólares de los que se desconoce su destino.

La sospecha es que buena parte de ese dinero fue entregado mediante contratos oscuros a #ElClanDeLosLopezBeltran y a otras empresas con las que ella tiene relaciones directas y que le siguen aportando dinero para su campaña y con eso poder mantener el ritmo constante de acarreos y de compra de votos directamente.

¿Cuánto costará en total la construcción de Dos Bocas?

Tal vez nunca lo sepamos, porque la opacidad aplicada en torno al levantamiento de la refinería Olmeca es muy amplia.

Pero definitivamente las cantidades ya van muy lejos de los 8 mil millones de dólares que se dijo en un principio que iba a costar la obra, y presumiblemente se rebasa con mucho los 16 mil millones de dólares que es lo que se reconoce oficialmente.

Con esta cantidad, tiene un gasto que ronda los 400 mil millones de pesos.

Paratener una idea de lo que

esa cantidad representa, son casi 8 veces el presupuesto del gobierno de Tabasco, el estado donde se encuentra asentada la refinería, de acuerdo con el monto autorizado para 2023, que fue de \$2 mil 275 millones de pesos.

Si se compara con el presupuesto del estado de Veracruz, son casi 3 años, de acuerdo al monto autorizado para 2023, que fue de 148 mil 474 millones de pesos.

Vaya, si ese dinero se hubiera utilizado para "Programas y Proyectos de Inversión" para el estado de Veracruz, hubiera alcanzado para realizar 46 veces más obras para Veracruz que las planeadas para 2023, cuando el gasto para este fin fue de 8 mil 684 millones de pesos, incluyendo tanto el gasto federal como el estatal.

Es decir, ya estaría siendo de beneficio y no una quimera que quien sabe cuando va a funcionar a plenitud, como prometieron que sería desde hace casi dos años.

Supuestamente el 2 de julio de 2022 la refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, iba a estar operando ya al 100 por ciento.

Pero el tiempo ha transcurrido y casi dos años después, todavía no produce ni siquiera un litro de gasolina, que es su principal objetivo.

Pero eso sí, la construcción de la refinería ha estado plagada de escándalos de corrupción desde aún antes de que comenzara a construirse.

El 1 de junio de 2020 el diario Reforma difundió que el contrato para nivelar el terreno donde se construiría la refinería se le entregó a una empresa que se constituyó apenas 7 días antes de que se le adjudicará el convenio por 4 mil 968.9 millones de pesos.

¿Cómo pudo ser que a una empresa recién constituida se le diera un contrato de ese monto?

El misterio se puede explicar así:

LOS COMPADRES DE NAHLE QUE TAMBIÉN CUENTAN PARA EL ENRIQUECIMIENTO

Uno de los primeros relacionados con el manejo de grandes cantidades de dinero en la construcción de la ahora Refinería Olmeca, es Arturo Quintanilla, compadre de Rocío Nahle, señalado de volverse contratista de Dos Bocas vía varias empresas, sin antes haber sido proveedor de la industria petrolera en ningún sentido.

Lea la versión completa en Noreste.net

### Bitácora Política

OMAR ZÚÑIGA

# La exrectora candidata al senado

Sara Ladrón de Guevara abanderada del PRD



Durante poco más de tres horas, en una amena plática con los periodistas integrantes del Grupo de los 10, la exrectora de la Universidad Veracruzana, Sara Ladrón de Guevara platicó sobre diversos temas de la actualidad política y de cómo es que llegó a ser la propuesta de la segunda fórmula del PRD al senado por el estado de Veracruz.

Esto fue lo que nos dijo en una primera parte de la entrevista: "Fui invitada a participar como candidata del PRD al senado, les insistí que no me quiero afiliarse a ningún partido, yo quiero la libertad de pensamiento y expresión, el PRD al cual le tocaba la propuesta de la segunda fórmula para el senado, me dijeron no tiene que afiliarse, estamos proponiendo opciones ciudadanas.

En estos tiempos, la legislación electoral, hace imposible que un ciudadano llegue a la boleta electoral por sus medios. La única forma que un ciudadano llegue a la boleta electoral es con el apoyo de un partido, tendría que cambiar la legislación para que un ciudadano

apareciera con posibilidades de ser votado.

Yo de inicio pensé que eso no era para mí, les pedi unos días para reflexionarlo y entonces salió el presidente de la república a decir que iba a presentar una iniciativa para desaparecer los organismos autónomos y me cimbó, porque yo he luchado por la autonomía, particularmente la autonomía universitaria, esa también se está viendo en jaque en estos momentos.

Pero me di cuenta que me estaban dando una oportunidad de ser voz ciudadana y observar al mismo tiempo las marchas ciudadanas en este país, en donde la gente sin que se identifique con un color partidista, quiere protestar por algo que se está haciendo en el gobierno. Y yo no encuentro donde esos ciudadanos pueden encontrar una voz en la legislatura y entonces pensé que tenía un deber de aceptar porque una vez que desaparezcán los órganos autónomos -si ocurre- nada

más voy a llorar y no hice nada. He lamentado decisiones legislativas que tienen un impacto en los quehaceres de la educación y la cultura y de pronto no podía negarme a

esta oportunidad.

Lo hice con la consciencia de que esta elección de estado -que está ocurriendo- y de condiciones adversas, no la tengo nada fácil. Estoy en

segunda fórmula, así que, si no gana la coalición en la senaduría, no llegaré al senado.

No soy el candidato típico, no le se al estilo de los candidatos, y no los quiero aprender, los veo muy hábiles, se suben a los templete y los ves waw, es un histrionismo. Yo observo que las campañas son un tanto escenarios no reales y yo conozco Veracruz en situaciones reales, yo he recorrido Veracruz como arqueóloga, excavando y trabajando en comunidades indígenas, conozco Veracruz como funcionaria visitando municipios y hablando con los presidentes municipales,

con la gente, con los maestros, los jóvenes y las familias de los jóvenes y cuando uno visita y hay mitin, pues está muy bonito, las banderitas ondeando de todos los colores, porque además es una coalición, inédita en estos tiempos, ni se da uno cuenta de la realidad local. Ni las personas que vienen conocen a los candidatos, nos ven, pero no es eso como se conocen. He asistido a mitines políticos, lo voy a seguir haciendo, con mesura, pero creo que mi personalidad es más de información y reflexión de lograr un voto informado.

Lea la versión completa en Noreste.net



Retomado de El Financiero por su buen humor



# Programa de Caminos Artesanales para las comunidades se implementará en todo el Estado: Rocío Nahle

REDACCIÓN NORESTE  
Tezonapa, Veracruz

El programa de caminos artesanales establecido en el compromiso número 24 de mi programa de trabajo, se instaurará en mi administración y aterrizará en las más de 20 mil comunidades que existen en el estado y que lo requieran, aseguró la candidata a la gubernatura por la coalición "Sigamos haciendo historia en Veracruz", Rocío Nahle García.

La candidata de Morena, PT, PVEM y Fuerza por México, en su asamblea de este viernes, detalló que ya son 120 municipios recorridos en este proceso electoral donde ha llevado a cada rincón de Veracruz el reporte del trabajo que ha hecho el gobierno de la Cuarta Transformación y las 80 propuestas que sustentadas en 8 ejes, llevará a cabo su gobierno al frente del Estado en el periodo 2024-2030.

"En todos, en todos los municipios que he ido, Veracruz tiene más de 20 mil comunidades, en todas me piden caminos y si vamos a hacer, este de cinco kilómetros, aquí me comprometo se va a hacer el de TEZONAPA, se va a hacer porque necesitamos movilidad y ayudar a sacar los productos. Es parte y es un



tema pendiente pero vamos a instaurar otro programa excelente y aquí a mi me gusta siempre preguntar sobre caminos artesanales", subrayó.

Hizo hincapié sobre esta, una de sus propuestas en materia de infraestructura,

al mencionar que nuestro Estado tiene más de 20 mil comunidades por lo que para mejorar la movilización de los ciudadanos y de la carga de productos que cultivan y cosechan, se habilitará el programa de caminos vecinales.



Por lo anterior, señaló que en coordinación con la futura presidenta de la República Claudia Sheinbaum y como gobernadora de Veracruz, implementará desde el primer año esta estrategia para todas las comunidades rurales.

Esta estrategia consiste en que la propia comunidad organizada construya sus accesos con calidad, y el gobierno los apoye con la entrega directa del recurso a un comité de habitantes para que la población lo administre, además, el estado

les otorgará la asesoría técnica.

"Es para comunidades, se forma un comité en la comunidad de 10 personas, ellos lo forman, el estado les da asesoría les dice cómo se va a armar y el gobierno le da el dinero al comité", dijo.

Este, indicó, ha sido uno de los programas más exitosos del presidente Andrés Manuel López Obrador quien en estos cinco años ha construido más de 4 mil kilómetros.

"Aquí en Veracruz hay diferentes zonas donde

ya se ha aplicado este programa y ha sido exitoso en comunidades de Misantla, la Sierra del Totonacapán y comunidades del sur. Por ello dijo que la zona de las altas montañas y las demás sierras que nos caracterizan en nuestro hermoso territorio programaremos este grandioso proyecto", expresó.

Para finalizar, expresó que su gobierno será de construcción: construcción de infraestructura, construcción de valores, construcción de hermandad y de respeto.

# Respeto a los derechos humanos, Veracruz estado de libertades garantiza Rocío Nahle

Con respeto y armonía, ese debe ser el sentido y la esencia de las libertades.

REDACCIÓN NORESTE  
Coetzala, Veracruz

La seguridad y los derechos humanos van de la mano de un estado de libertades, aseguró la candidata a la gubernatura por Morena, PVEM, PT y Fuerza por México en Veracruz, Rocío Nahle García.

En el recorrido que ha realizado por el territorio veracruzano, Nahle García ha subrayado que por muy chico o muy grande que sea un municipio o una comunidad llevará

sus propuestas a los 212 municipios.

"Veracruz tiene que ser un estado de libertades donde todos los veracruzanos podamos expresar libremente nuestro sentir con respeto porque quien quiera respeto primero tiene que darlo", agregó.

En este marco, abordó el tema de seguridad y derechos humanos, uno de sus ocho ejes de campaña donde señaló que Veracruz es y debe ser un estado de libertades, respeto a la libre expresión, respeto a la ideología, respeto al credo o

religión, y sobre todo respeto a la libertad de opinión y manifestación.

"Y esto lo digo por la situación, el diálogo, la libre expresión, es válido y podemos pensar distinto, pero todo es diálogo y trabajo en conjunto", explicó.

Es ahí donde señaló que Morena se formó para atender a los que menos tienen, para no olvidar a quienes siempre han estado olvidados, a darle la mano a los que se quedaron atrás, acompañarlos y escucharlos para poder resolver sus necesidades, tal como lo hace

el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador quien encabeza el primer gobierno humanista de la historia.

Luego entonces, subrayó, su gobierno será un gobierno humanista, cercano a la

gente y respetuoso de la dignidad humana.

"Aquí quiero tocar un tema, derechos humanos y seguridad, me voy a adelantar a este tema precisamente por lo que está viviendo Coetzala,

miren, ¿qué son los derechos humanos?, las libertades, la libertad de expresión, la libertad de pensamiento, la libertad de ideología, la libertad de credo o religión pero todo con respeto", finalizó.



Sorteos y concurso celebrados el viernes 5 de abril de 2024

**Melate Revanchita**

Bolsa acumulada próximo sorteo: **570.5 MILLONES**

Sorteos Melate Revanchita No. 3883

**Meiste** 9 21 34 49 51 56 17

LUGAR	ACIERTOS	CANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	6 Números naturales	1	\$3,482,905.45
2º	5 Números naturales y el adicional	12	\$42,061.90
3º	5 Números naturales	26	\$2,239.98
4º	4 Números naturales y el adicional	359	\$1,027.43
5º	4 Números naturales	694	\$161.29
6º	3 Números naturales y el adicional	7,632	\$43.01
7º	3 Números naturales	7,175	\$32.26
8º	2 Números naturales y el adicional	69,919	\$26.88
9º	2 Números naturales	85,817	\$3,482,905.45

**Revanchita** 7 18 19 25 36 47

LUGAR	ACIERTOS	CANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	6 Números naturales	13	\$30,361.65
2º	5 Números naturales	550	\$666.37
3º	4 Números naturales y el adicional	10,775	\$26.98
4º	3 Números naturales	85,615	\$10.75

**Revanchita** 13 20 22 37 41 42

LUGAR	ACIERTOS	CANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	6 Números naturales	1	\$17,126.20

**De las tres**

Mediodía: 1 6 6 5 0

Sorteo No. 3273: Ganadores 13,508. Total a Repartir \$79,255.18. Total a Repartir por Persona \$5.87.

De las tres: 7 6 4 8 0

Sorteo No. 3274: Ganadores 6,914. Total a Repartir \$803,180.84. Total a Repartir por Persona \$117.16.

Extra: 9 0 1 2 0

Sorteo No. 3275: Ganadores 7,084. Total a Repartir \$803,180.84. Total a Repartir por Persona \$117.16.

De las siete: 2 2 2 4 8

Sorteo No. 3276: Ganadores 11,668. Total a Repartir \$770,809.64. Total a Repartir por Persona \$66.11.

Clásico: 2 9 0 5 8

Sorteo No. 3277: Ganadores 21,976. Total a Repartir \$1825,988.99. Total a Repartir por Persona \$83.08.

**Clásico** Sorteo No. 10467: \$10 PRECIOS

1 2 8 12 22

LUGAR	ACIERTOS	CANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	5 Números naturales	3	\$59,298.45
2º	4 Números naturales	180	\$932.04
3º	3 Números naturales	3,480	\$53.03
4º	2 Números naturales	23,750	\$10.00

TOTALES: 27413 \$197,706.95

**Clásico** Sorteo No. 10468: \$10 PRECIOS

10 13 22 23 25

LUGAR	ACIERTOS	CANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	5 Números naturales	218	\$2,570.39
2º	4 Números naturales	5,490	\$54.50
3º	3 Números naturales	40,310	\$10.00

TOTALES: 46,018 \$136,660.02

**Progre** Resultados del concurso No. 685: \$15 PRECIOS

9

LOCAL	EMISOR	VENTA
1	COLLUMBUS	TIGRES
2	NEW ENGLAND	AGUILAS
3	MIAMI	MONTERREY
4	HEREDIA	PACHUCA
5	MORELIA	U. DE GUAD.
6	BENFICA	SP. LIBESCA
7	HELSEA	MAIL UNITED
8	FLORENTINA	ATLANTA
9	TALLERES	SAO PAULO

TOTAL DE PREMIOS: \$779,622.29

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio [www.loterianacional.gob.mx](http://www.loterianacional.gob.mx) y en nuestras redes sociales oficiales: [Facebook](#) Loterianacional, [Twitter](#) @LNLN\_electronicos y [YouTube](#) Loteria Nacional Sorteos Electrónicos. Para mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 555-4820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en [agencias@loterianacional.gob.mx](mailto:agencias@loterianacional.gob.mx). Solicitudes de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

HACIENDA SECRETARÍA DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO | LOTERIA NACIONAL

loterianacional.gob.mx



**Gas Plus**

# YA ABRIMOS

## Adquiere y Compare NUESTRO MEJOR SERVICIO

### SUCURSAL PAPANTLA

**NUESTRO MEJOR HORARIO DE**  
7:00 A.M. A 9:00 P.M.  
facturacionplus08@hotmail.com

**ESTAMOS UBICADOS EN**  
CALLE AYUNTAMIENTO S/N  
COL. CRISTOBALITO POZO 4  
PAPANTLA, VER. C.P. 96468  
☎ 782 221 9878



# Aumenta solicitud de becas escolares en zonas rurales de Veracruz

Recorre los municipios de la costa norte; propone inversión sin precedente para infraestructura, seguridad, turismo y agua.

ALEJANDRO ÁVILA  
VERACRUZ, VERACRUZ

La presidenta de la Fundación Soy Conti, Luisa Benítez, reconoció que ha existido un aumento en la solicitud de becas escolares en las zonas rurales de la entidad veracruzana, sobre todo para aquellos que quieren cursar el nivel de bachillerato y universidad.

Es por ello que se encuentran organizando el "Karaoke con Causa", mismo que se llevará a cabo el próximo 20 de abril de 4 a 8 de la noche en el salón Claps de Plaza Vela, el costo de inscripción será de 250 pesos y todo lo recaudado se destinará para 2 becas universitarias totales.

"Definitivamente las cuestiones económicas actuales son complicadas, un salario mínimo difícilmente logra cubrir con el gasto de una escuela media superior de nivel, ya sea técnico o

DGB escolarizado. Entonces, como son 2 pagos en lo que es bachillerato y universidad al año, semestrales, hacen que sea más complicado para el padre de familia cubrir con esta cantidad, más los libros, más los uniformes, por eso ha habido más requerimiento de apoyo, lo que más solicitan es media superior y superior (...) yo creo que en un 35 por ciento, aproximadamente, al principio cuando sacábamos las convocatorias era más a nivel básico", detalló.

Luisa Benítez mencionó que en estos momentos se encuentran trabajando en localidades de la zona rural de Paso del Macho, Cotaxtla, Veracruz, y próximamente se extenderán a otros municipios.

"Dependiendo lo que soliciten, podemos darles el pago completo de inscripciones, mensualidades, además de un apoyo para útiles, uniformes y demás. La beca no es exclusiva



para jóvenes, también cualquier persona que lo formal, es decir, primaria, universidad y maestrías", para niños, adultos y para solicite Para educación secundaria, bachillerato, culminó.

# Salsero de talla internacional se despedirá de los escenarios en el Salsa Fest 2024



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

El lunes 15 de abril se presentará el programa musical del Salsa Festival 2024 adelantó el gobernador Cuitláhuac García Jiménez.

El festival de la salsa este año se realizará del 13 al 15 de junio y servirá como un "respiro" a la tensión del proceso electoral, destacó el mandatario estatal:

"Ya tenemos el programa completo con grandes artistas intérpretes de la salsa, cantautores con orquestas también y ya lo vamos a anunciar de este lunes en 8. Vamos a hacer un programa especial para este anunció y a empezar a

promoverlo. Va a ser después de las elecciones que vamos a tener a nivel nacional y justo para desahogarse completamente en la salsa".

El festival de la Salsa de Boca del Río se ha posicionado como uno de los mejores eventos de este género musical, al grado que sus mejores exponentes piden venir a Veracruz a participar de él, así que este año no será la excepción para disfrutar de los monstruos de la salsa, incluso, de ver por último vez a uno de los iconos de este género, quien pidió despedirse de los escenarios:

"Los propios cantautores de la salsa quieren venir, piden venir. Tuvimos una

petición importante de dos de ellos y les dijimos que sí, que, con todo gusto, incluso hay uno que se viene a despedir de la salsa, de su carrera y pidió que fuera en el Salsa Fest de Boca del Río. Reúne a los mejores expositores de la salsa y por lo mismo, hay una audiencia internacional que asiste y no queremos perder esto en nuestro último año de gobierno"

El gobernador García Jiménez destacó la derrama económica al sector turístico, tanto hotelero como restaurantero que genera este evento de la conurbación Veracruz-Boca del Río, que también ya está listo para recibir a los miles de asistentes.

## Hay nuevos titulares en la Dirección de Servicios Públicos Municipales y en la Coordinación de Limpia Pública

El presidente municipal Lic. José Manuel Pozos Castro, entregó los nombramientos

AGENCIAS  
Tuxpan, Veracruz

Ayer por la noche, el presidente municipal José Manuel Pozos Castro nombró al Lic. Jesús Rosas Bautista como nuevo Director de Servicios Públicos Municipales.

De igual manera, entregó nombramiento al Lic. Nelson Hernández Cruz como nuevo Coordinador de Limpia Pública.

"Estoy seguro de que habrán de cumplir eficientemente la encomienda que hoy toman en beneficio de las y los tuxpeños", expresó el Alcalde durante la entrega de nombramientos.



## Reducción de Tarifa DAC en Veracruz tendrá un beneficio mínimo



ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz

El reciente ajuste que anunciaron la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en conjunto con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), sobre la tarifa de energía eléctrica para Veracruz, será de beneficio mínimo para los ciudadanos, debido a que únicamente es para quienes tienen Tarifa DAC (Tarifa Doméstica de Alto Consumo), informó Gustavo Mendoza Barrón, presidente del Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas.

El colegiado mencionó que el ajuste de esta tarifa es favorable en un 4.22 por ciento; sin embargo, aclaró que la mayoría de los usuarios en Veracruz tienen la Tarifa 1C, por lo cual no

se verán beneficiados con este cambio.

"Como en este año se pronostican altas temperaturas, probablemente alguna temperatura alta histórica, es por esta razón que anuncian ese ajuste de tarifa (...) cuál es la diferencia, por qué no en la tarifa 1C, en la tarifa 1C nosotros tenemos el ajuste tarifario para verano, y en invierno un ajuste normal, entonces para verano tenemos ese beneficio, Tarifa DAC es algo permanente", expresó.

En otro tema, Gustavo Mendoza, dijo que la infraestructura de CFE siempre es mejorable, y a pesar de que en Veracruz están haciendo los ajustes, siempre es un problema el tema de corrosión y salinidad, por lo cual debe estar en constante monitoreo.

## Sofía Yunes deja Movimiento Ciudadano Veracruz

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz

En pleno proceso electoral, Sofía Yunes anunció su salida de Movimiento Ciudadano Veracruz; la influencer acusó al partido naranja de ser "esquirol" de Morena.

Hace unos días la influencer había publicado en su red social X que, en toda su carrera política nunca había tenido un "padrino", y su proyecto es con las y por los ciudadanos, y que gracias a ello se había convertido en el primer referente de Movimiento Ciudadano en Veracruz.

"Hoy quiero compartirles que he decidido renunciar a Movimiento Ciudadano y emprender un nuevo camino, y la decisión la he tomado por que

Movimiento Ciudadano ya no tiene un proyecto propio, se puso al servicio de un gobierno y se volvió un partido esquirol de Morena y yo no me pienso prestar a ello".

"Yo creí en el proyecto, creí en sus dirigentes y me han decepcionado mucho, y no solo a mí, sino a los ciudadanos que pensábamos que estábamos en un proyecto que podían representar a Veracruz, que podían defender nuestras causas, pero hoy me doy cuenta que Movimiento Ciudadano no representa ni a las juventudes, no nos representan ni a las mujeres y mucho menos representa una nueva política, por eso tomé la decisión de dejar el proyecto de Movimiento Ciudadano", señaló en un

video subido a su red social X.

Es de mencionar que, Sofía Yunes se había convertido en el mayor activo de Movimiento Ciudadano en Veracruz, pues en la última elección fue la candidata que mayor votación tuvo para el partido naranja con más de 18 mil votos; para este proceso electoral se presumía sería la abanderada en el Distrito 17 local con cabecera en Alvarado.

Para terminar su video, Sofía Yunes agradeció a todas las personas que la han acompañado en sus proyectos políticos, y aclaró que al momento no ha decidido que camino tomar, "estoy segura de que seguiremos sirviendo a Veracruz desde nuestra trinchera", culminó.



CONORTEO SUPERIOR No. 2801
Con premio principal de \$17,000,000.00
EN DOS SERIES DE \$8,500,000.00 CADA UNA
LISTA OFICIAL DE PREMIOS, APROXIMACIONES, CENTENAS Y TERMINACIONES.
Siguenos en nuestras redes sociales

CONSTANDO ESTE SORTEO DE 2 SERIES, EL POSEEDOR DEL BILLETE COMPLETO, (2 SERIES), OBTIENE 2 VECES EL IMPORTE DE CUALESQUERA DE LOS PREMIOS QUE APARECEN EN EL PRESENTE REPARTO.

Table with multiple columns listing winning numbers and prizes. Includes sections for Centenas, Terminaciones, and various prize amounts like \$21,600.00, \$36,000.00, \$14,400.00, etc.

LA LETRA "C" INDICA APROXIMACIONES A LA CENTENA... PARA CONSULTA DE PREMIOS POR VIA TELEFONICA EN LA CIUDAD DE MEXICO Y DE PROVINCIA, MARQUE EL TELEFONO: 55477-0010 OPCION 1 U OPCION 3 DEL MENU O INGRESE A NUESTRA PAGINA: www.loterianacional.gob.mx
PARA LOCALIZAR EL NUMERO DE SU SUERTE O INFORMACION GENERAL DE LA LOTERIA NACIONAL, MARQUE EL TELEFONO: 55514-0700 O ACUDIR A: PLAZA DE LA REFORMA No. 1, C. P. 06037 CIUDAD DE MEXICO.
AL EFECTUARSE EL PAGO DE LOS BILLETES PREMIADOS SE RETENDRAN LOS IMPUESTOS DE ACUERDO A LAS LEYES VIGENTES DE LA MATERIA. ¡LOS REINTEGROS NO CAUSAN IMPUESTO.

¡Premio Mayor! Participa en nuestro siguiente sorteo ¡AYUDA Y GANA!
www.loterianacional.gob.mx
PARTICIPA EN LOS SIGUIENTES SORTEOS PARA LA ASISTENCIA PÚBLICA
MARTES SORTEO MAYOR PREMIO MAYOR 21 MILLONES de pesos en 3 series
VIERNES SORTEO SUPERIOR PREMIO MAYOR 17 MILLONES de pesos en 2 series
DOMINGO SORTEO ZODIACO PREMIO MAYOR 7 MILLONES de pesos en 1 serie
LOTERIA NACIONAL

DIRECTOR GENERAL: MTRO. MARCO ANTONIO MENA RODRIGUEZ. / REPRESENTANTE DE LA SECRETARIA DE GOBERNACION: M.J.O.M.P. JOSE DE JESUS RIVAS LOPEZ.
SORTEO SUPERIOR 2801 CELEBRADO A LAS 20:00 HRS. EL VIERNES 5 DE ABRIL DE 2024, EN LA CIUDAD DE MEXICO.

# Pepe Yunes se reúne con pescadores y prestadores de servicios en Barra de Cazones

REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz

Este viernes por la tarde, José Francisco Yunes Zorrilla, candidato de la Alianza Fuerza y Corazón por México (PAN-PRI-PRD), mantuvo un importante encuentro con pescadores y prestadores de servicios en Barra de Cazones. Durante la reunión, Yunes destacó su comprensión de las necesidades específicas de ambos grupos, reconociendo los desafíos que enfrentan los hombres del mar y los prestadores de servicios en la zona.

Uno de los problemas prioritarios identificados por Yunes es el estado de las carreteras, crucial para el acceso y la movilidad de la comunidad. Además, reconoció la necesidad de brindar apoyo financiero a los pescadores para la

adquisición de motores y embarcaciones, garantizando su seguridad en el ejercicio de su labor en el mar.

Asimismo, se abordaron las preocupaciones de los prestadores de servicios, como la falta de servicios básicos como el drenaje y el suministro de agua potable. Yunes se comprometió a atender estas necesidades de infraestructura esenciales para mejorar la calidad de vida de la comunidad.

Finalmente, Pepe Yunes firmó el compromiso de concluir la construcción de la carretera que conecta Cazones con la Barra, una obra de más de 14 kilómetros que será rehabilitada con concreto hidráulico. Esta acción no solo mejorará la infraestructura vial, sino que también impulsará el turismo en la región, beneficiando a Barra de Cazones y a sus habitantes.



# Pepe Yunes se compromete a impulsar el desarrollo de Cazones

En su recorrido como candidato a gobernador por la alianza Fuerza y Corazón por México (PAN-PRI-PRD).



REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz

José Francisco Yunes Zorrilla, candidato a gobernador del estado de Veracruz por la alianza Fuerza y Corazón por México (PAN-PRI-PRD), realizó un intenso recorrido por municipios de la zona norte del estado, donde sostuvo un encuentro con simpatizantes y amigos en Cazones de Herrera, Veracruz.

Durante su mensaje, Pepe Yunes expresó su compromiso de trabajar por las y los veracruzanos y sacar al estado del bache en que se encuentra. Reconociendo

los problemas que enfrentan los cazoneños, prometió una respuesta inmediata para este municipio, que ha sido olvidado por el gobierno actual.

Pepe Yunes se comprometió a dar continuidad a la carretera Poza Rica-Cazones y a mejorar el tramo carretero de la cabecera municipal a la Barra de Cazones.

Además, se comprometió a solucionar el grave problema de escasez de agua que enfrentan los habitantes de Cazones, considerando que es incongruente contar con un río y que los cazoneños carezcan de agua potable.



Por invasión armada a la embajada

# México rompe relaciones diplomáticas con Ecuador

AGENCIAS  
Ecuador

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador suspendió las relaciones diplomáticas con Ecuador tras la irrupción de un cuerpo de élite de la policía de ese país a la embajada mexicana en Quito para detener al exvicepresidente

Jorge Glas, a quien horas antes el mandatario le concedió asilo.

"Me acaba de informar Alicia Bárcena, secretaria de Relaciones Exteriores, que policías de Ecuador entraron por la fuerza a nuestra embajada y se llevaron detenido al ex vicepresidente de ese país, quien se encontraba refugiado y tramitando asilo por la persecución y el acoso que enfrenta", informó el Presidente.

En su cuenta de X, calificó este hecho de "una violación flagrante al derecho internacional y a la soberanía de México", por lo que, dijo, instruyó a la canciller a proceder de manera legal y que de inmediato declare la suspensión de relaciones diplomáticas con el gobierno de Ecuador".

Sin embargo, en un comunicado posterior, Bárcena confirmó el "inmediato rompimiento" de estas relaciones ante "la flagrante violación de la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas y las lesiones sufridas por el personal diplomático mexicano en ese país.

"Personal diplomático de México en Ecuador abandonará ese país de inmediato. México espera que se ofrezcan las garantías

necesarias para el abandono del personal mexicano", puntualizó.

La policía ecuatoriana ingresó al recinto consular anoche para aprehender a Glas, quien se encontraba ahí desde el 17 de diciembre de 2023.

En videos se observa a las fuerzas de seguridad trepar paredes y vallas de la sede y luego salir de esa residencia, que estuvo desde temprano fuertemente custodiada por militares, en medio de tensiones entre ambos gobiernos.

Los uniformados, que llegaron a bordo de vehículos negros, rompieron las puertas externas y accedieron a los patios.

El jefe de la cancillería y Asuntos Políticos de la embajada, Roberto Canseco, en declaraciones a periodistas denunció que los agentes irrumpieron y agredieron al personal de guardia de la sede diplomática.

"Esto es totalmente inaceptable, no puede ser, es la barbarie", reprochó Canseco y aseguró que los agentes lo encañonaron y golpearon cuando los encaró para tratar de impedir que violaran el espacio de la embajada mexicana en Quito.

Alicia Bárcena calificó esta irrupción de "insólita, inadmisibles e indignante", pues, consideró, que ni en las peores dictaduras un país se había atrevido a algo "tan grave" para violentar normas internacionales.

En entrevista para MILENIO Tv, confirmó que el avión militar dispuesto para recoger a la embajadora Raquel Serur no había salido



a Quito y ahora, ante la irrupción en la embajada, el operativo se modificará porque deberá salir todo el personal.

Denunció que la "agresión física" sufrida por su jefe de cancillería "fue algo insólito, inesperado, nunca nos imaginamos que se pudiera dar una situación así".

También advirtió que recurrirán a la Corte Internacional de Justicia y a todas las instancias internacionales posibles para denunciar la responsabilidad de Ecuador por la violación irrevocable a la Convención de Viena.

"Abuso de inmunidad" Por separado, el gobierno ecuatoriano difundió un comunicado confirmando la detención de Glas y su puesta a disposición de las autoridades competentes.

En el texto titulado "Defendemos la soberanía nacional, cero impunidad",

argumentó que "ningún delincuente puede ser considerado un perseguido político" y "al haberse abusado de las inmunidades y privilegios a la misión diplomática que lo albergaba y conceder un asilo diplomático contrario al marco convencional, se procedió a su captura".

Desde la mañana del viernes, la embajada de México en Quito lució con una fuerte custodia policial. Uniformados cerraron la principal avenida de acceso a ese sitio y desde horas antes grupos de militares se movilizaban en los alrededores.

Desde 2017, Glas cumple dos condenas, una por un caso de sobornos y otra relacionada al caso Odebrecht. Fue liberado a finales de noviembre de 2022. Además, tiene una investigación abierta en su contra por irregularidades en

las tareas de reconstrucción del terremoto de 2016 durante su gestión.

Horas tensas

En la conferencia mañanera, López Obrador otorgó la calidad de asilado al ex vicepresidente ecuatoriano y anunció que ya se hacían las gestiones para que Quito aceptara la salida de Glas.

"Se están haciendo los trámites. Lo que estaban buscando es que aceptáramos que entraran a la embajada o que les entregáramos al ex vicepresidente, eso no lo podemos hacer, es una cuestión de principios; la política exterior de México se caracteriza por proteger a perseguidos políticos", puntualizó.

Acusó un exceso de fuerza en el dispositivo de seguridad instalado alrededor de la sede diplomática, mientras que la cancillería habló de "un claro hostigamiento" que viola flagrantemente la

Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas.

En ese momento, rechazó romper relaciones con Ecuador, pese a la expulsión de la embajadora de México, Raquel Serur, e informó de su instrucción para que la Fuerza Aérea la sacara de ese país.

Poco antes de la irrupción, la canciller mexicana publicó un mensaje en X en el que insistía a Ecuador para conceder el salvoconducto a Glas que le permitiera salir, pues "el derecho de asilo es sagrado... estamos actuando en congruencia plena con las convenciones internacionales".

Un día antes, la tensión entre los dos países escaló después de que López Obrador hiciera unas declaraciones que Ecuador consideró "muy desafortunadas" sobre las últimas elecciones; en respuesta, el gobierno ecuatoriano declaró persona non grata a la embajadora de México.

Tras la irrupción, los tres candidatos presidenciales cerraron filas contra el despliegue de la policía ecuatoriana; Jorge Álvarez Máynez, de MC, la tildó de atentado a la soberanía de México; Xóchitl Gálvez, de Va por México, aseguró que las sedes diplomáticas de cualquier nación extranjera "son inviolables", y Claudia Sheinbaum, de Morena, la llamó "afrenta a la diplomacia y el derecho internacional que es inadmisibles".

Otros que manifestaron su rechazo fueron el ex canciller Marcelo Ebrard; Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado, la senadora Claudia Ruiz Massieu y Ricardo Monreal.

# Terremoto de magnitud 4.8 se siente en la ciudad de Nueva York

AGENCIAS  
Ciudad de México

Un temblor de magnitud 4.8 sacudió los estados de Nueva

York y Nueva Jersey este viernes, según el centro geológico de Estados Unidos (USGS).

La agencia informó que el sismo tuvo epicentro cerca

de Lebanon, Nueva Jersey, a unos 75 kilómetros al oeste de Nueva York.

El temblor, que duró varios segundos, pudo sentirse en toda la Gran

Manzana, desde Brooklyn hasta el Bronx o Manhattan, según pudo comprobar EFE y numerosos usuarios en las redes sociales.

Usuarios captan momento del sismo en video

La gobernadora de Nueva York, Kathy Hochul, escribió en X que el terremoto "sacudió el oeste de Manhattan y se ha sentido en toda Nueva York".

"Mi equipo está evaluando los impactos y cualquier daño que pueda haber ocurrido, y actualizaremos al público a lo largo del día", añadió Hochul.

El Departamento de Bomberos de la ciudad de Nueva York dijo a EFE que, hasta ahora, no se han registrado "mayores incidentes", y que las autoridades siguen "monitoreando" la ciudad.

Dos aeropuertos suspenden operaciones

A las 10:19 horas, tiempo

de la Ciudad de México, la gobernadora Kathy Hochul informó que los aeropuertos John F. Kennedy y Newark Liberty International suspendieron operaciones de manera precautoria, mientras que el LaGuardia Airport permanece operativo.

Descartan heridos y daños tras sismo

No se reportaron daños o heridos significativos de inmediato. "No tenemos información en este momento sobre daños significativos (pero) seguimos evaluando la situación", escribió en X Fabien Levy, el portavoz del alcalde de Nueva York Eric Adams.

Sismo interrumpe reunión de la ONU sobre Gaza

Por su parte, el equipo de la alcaldía de Nueva York indicó en X que por el momento no disponen de ningún informe

de impactos y que están evaluando la situación.

"En caso de una réplica, tírese al suelo, cúbrase la cabeza y el cuello y cúbrase adicionalmente debajo de un mueble sólido, junto a una pared interior o en una puerta", advirtió en X el vicedelgado de comunicaciones, Fabien Levy.

Así fue reportado el temblor en Nueva York

"Estoy bien", bromea cuenta del Empire State Building tras temblor

En esta red social, fueron muchos los residentes de Nueva York y Nueva Jersey que indicaron haber sentido el temblor por unos segundos, hasta tal punto que la etiqueta terremoto está entre las tendencias de X.

La cuenta de X del mítico rascacielos del Empire State Building, a modo de broma, posteo el siguiente mensaje: "I AM FINE" (Estoy bien).



# Elefante aplasta a un hombre y lo mata durante show en vivo

AGENCIAS  
Hong Kong

En redes sociales se viralizó el dramático momento en el que un elefante atacó y aplastó a un hombre durante un show en vivo. Los hechos ocurrieron en la ciudad de Puthuppally, en la India.

De acuerdo con la información de medios locales, la víctima se encontraba ayudando al domador del animal durante una presentación de un espectáculo en donde había varias personas presenciándolo.

El video compartido a través de la red social X muestra material audiovisual de una cámara de video vigilancia en donde se puede apreciar el ataque del enorme animal a un hombre. La víctima fue un joven de 26 años llamado Aravind, procedente de Puthuppally y perdió la vida trágicamente después de ser aplastado por el elefante.

El incidente ocurrió el miércoles por la noche alrededor de las 9 durante una ceremonia en el templo de TV Puram Sreerama Swami.

Un video del incidente,

publicado en las redes sociales, muestra la escena desgarradora. Las imágenes muestran al elefante, conocido como Kunjulakshmi, adornado con netipattam tradicional, que de repente se vuelve violento y aplasta a Aravind que estaba cerca de sus enormes patas.

Los informes indican que, a pesar de la atención médica inmediata de los lugareños y el posterior traslado al Hospital Vaikom Taluk, el hombre presentó lesiones que acabaron con su vida.

La víctima recientemente había comenzado a trabajar

como asistente del domador del elefante hace apenas un mes.

Este accidente se suma a una serie de eventos recientes en la India en donde han cobrado relevancia los riesgos de trabajar con elefantes fuera de su hábitat y en eventos multitudinarios.

Hace apenas unos días dos elefantes fueron los protagonistas de una pelea en un templo en Tharakkal, también en la India, terminando con varias personas heridas en medio del caos.



# Capitán José Antonio Camps es incorporado al C4

A través de estos cambios buscan evitar los actos de corrupción y moches en corporaciones de Seguridad Pública.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

El Capitán José Antonio Camps Valencia, quien a lo largo de los cuatro años estuvo al frente de la Dirección General de Tránsito del Estado, ahora fue integrado al Centro Estatal de Control, Comando, Comunicaciones y Cómputo (C4), en donde con sus conocimientos se sumará a la estrategia de evitar actos de corrupción.

A su lado ha logrado realizar un trabajo importante en cada una de las delegaciones en la que estuvo al frente, implementando importantes proyectos en pro de los automovilistas y peatones.

Entre sus trabajos más importantes fue la implementación de programas viales, operativos durante los periodos vacacionales, la depuración de aquellos elementos que cometieron actos de corrupción o abuso de poder entre otros.

Ahora la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) ha implementado la rotación de elementos en todo el estado, por lo que Camps



Valencia se sumará al Centro Estatal de Control, Comando, Comunicaciones y Cómputo (C4).

Su lugar estará siendo ocupado por el capitán Manuel Salvador Palma Valdovino, quien al igual que sus compañeros tiene la encomienda de dar continuidad a los trabajos de manera adecuada.

Cabe destacar que la SSP está comprometida a garantizar la política de cero corrupciones dentro de las corporaciones que la conforman, como desde hace ya varios meses se ha venido realizando trabajos de manera transparente, con lo cual descarta actos de abusos de poder por parte de los elementos.



# Promete Polo Deschamps salario de 500 pesos diarios en Veracruz



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

El candidato del partido Movimiento Ciudadano (MC) a la gubernatura de Veracruz, Polo Deschamps prometió el Plan 500 para que los veracruzanos puedan ganar

por lo menos 500 pesos al día.

Aclaró que no se tratará de un programa de apoyo social, sino que buscará promover el emprendimiento de la población para que genere sus propios recursos:

"Nosotros queremos entregarle a 500 mil veracruzanos el primer año,

a emprendedores 50 mil pesos con ese subejercicio de parte del gobierno del Estado", señaló.

Refirió que en Veracruz hay cinco millones de pobres en Veracruz, por lo que criticó el acto masivo de la candidata de Morena para su arranque de campaña.



# Inversiones cerveceras en Veracruz quedarán como ancla: Gobernador Cuitláhuac García



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

La llegada de industrias cerveceras en Veracruz quedará como ancla para más inversiones en el estado en los próximos años, destacó el gobernador Cuitláhuac García Jiménez.

Tras la supervisión a la nueva planta de Constellation Brands que recientemente hicieron en el puerto de Veracruz, Jim Sabia, vicepresidente ejecutivo y presidente de la división de cerveza, y John Kester, director ejecutivo de la cadena de suministro de la división de cerveza, el mandatario estatal destacó la inversión de más de mil 200 millones de dólares.

"Es una industria



cervecera que va a permitir la importación a Estados Unidos de cerveza y que ha generado empleos enormes en los momentos pico, casi 2 mil trabajadores, ahora en la etapa de construcción y esto es una derrama económica importante. Además, se queda

para atraer otras inversiones, lo cual es muy bueno".

Este viernes, el gobernador Cuitláhuac García destacó que la construcción de esta planta cerveceras ha generado más de 2 mil empleos directos y alrededor de 10 mil fuentes de trabajo indirectas.

En su primer mes de campaña rumbo a la Presidencia de la

# Más de un millón de personas muestran su apoyo, cariño y respaldo a Claudia Sheinbaum

En su primer mes de campaña, Claudia Sheinbaum ha encabezado 70 encuentros con mexicanos y mexicanas, 18 conferencias de prensa y presentado 7 ejes de su proyecto de nación

AGENCIAS  
Ciudad de México

En su primer mes de campaña, Claudia Sheinbaum Pardo, Candidata a la Presidencia de México por la Coalición "Sigamos Haciendo Historia" (Morena-PT-PVEM) ha sido arropada por el apoyo y cariño de un millón 200 mexicanos y mexicanas en 24 estados de la República Mexicana, donde ha presentado su proyecto de nación en diferentes plazas públicas, en las que el anhelo por la continuidad de la Cuarta Transformación se ha hecho presente entre porras al grito de ¡Presidenta!

Claudia Sheinbaum arrancó, el pasado 1° de marzo, su recorrido rumbo a las elecciones del próximo 2 de junio en el Zócalo de la Ciudad de México, donde ante miles de personas de todo el país, presentó los 100 puntos con los que construirá el segundo piso de la 4T.

"Tengo claro que el segundo piso de la Cuarta Transformación, lo vamos a construir juntos y juntas



(...) Tengo claro que mi obligación, es llevar a México por el sendero de la paz, la seguridad, la democracia, las libertades y la justicia. Tengo claro que nuestra guía es el bienestar y la felicidad del pueblo", puntualizó.

En su primer mes de campaña, Claudia Sheinbaum ha encabezado

70 encuentros con mexicanos y mexicanas de estados como Ciudad de México; Chihuahua; Jalisco; Hidalgo; Guanajuato; San Luis Potosí; Querétaro; Estado de México; Michoacán; Puebla; Morelos; Quintana Roo; Yucatán; Campeche; Tabasco; Veracruz; Tamaulipas, Nuevo León;

Coahuila; Durango; Oaxaca, Colima, Aguascalientes y Zacatecas

Asimismo, ha presentado 7 ejes de su proyecto de nación: "República Segura y con Justicia"; "República De y Para las Mujeres"; "República Educadora, Humanista y Científica"; "República Rural, Justa y Soberana"; "República

Soberana y con Energía Sustentable"; "República Sana" y "Fortalecimiento de la democracia y gobierno honesto", los cuales están elaborados con propuestas, estrategias e iniciativas derivadas de las opiniones de expertos, académicos, especialistas, así como de la ciudadanía recopiladas en los foros de los "Diálogos por la Transformación".

Claudia Sheinbaum ha visitado 78 municipios de la República Mexicana a un mes del inicio de la contienda presidencial, donde ha demostrado que solo con la continuidad de

la Cuarta Transformación será posible seguir velando por los intereses supremos del pueblo.

"La democracia es el gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo y esa es la Cuarta Transformación de la vida pública", aseguró en su más reciente reunión en Zacatecas.

En su campaña, Claudia Sheinbaum busca visitar los 300 distritos electorales de los 32 estados de la República Mexicana con la finalidad de seguir escuchando al pueblo de México.



## Honestidad y amor al pueblo, eso solo lo podemos garantizar nosotros": Claudia Sheinbaum

Ahorramos 100 mil millones de pesos, se lo quitamos a la corrupción y a los privilegios del gobierno", uno de sus logros como Jefa de Gobierno de la CDMX



REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Honestidad y amor al pueblo, eso solo lo podemos garantizar nosotros", aseguró la candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" (Morena, PT y PVEM) a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, tras recordar los resultados que logró en transparencia y combate a la corrupción cuando fue Jefa de Gobierno de la Ciudad de México y que forman parte del proyecto de nación para construir el segundo piso de la transformación en

México.

A través de un video publicado en sus redes sociales, Claudia Sheinbaum recordó la presentación del "Fortalecimiento de la democracia y gobierno honesto" con el que busca implementar una política de austeridad republicana como lo hizo en la capital del país y que se convirtió en programas sociales y obra pública.

"Ahorramos 100 mil millones de pesos, se lo quitamos a la corrupción y a los privilegios del gobierno, eso se llama austeridad republicana. Disminuimos y digitalizamos trámites

en la ciudad, la tarjeta de circulación o la licencia se obtienen de manera digital", recordó.

Agregó que durante el ejercicio fiscal 2023 fue la única entidad de todo el país que no tuvo ninguna observación por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), la obtención de 12 premios nacionales e internacionales en materia de transparencia y datos abiertos; así como 100 por ciento de calificación en Info Ciudad de México.

"Todo esto se tradujo en obra pública, programas sociales para beneficio de la ciudadanía", concluyó.

## AMLO no asistirá al Tianguis Turístico que se realizará en Acapulco

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, detalló que no estará presente en el Tianguis Turístico de Acapulco, que se realizará la próxima semana en el puerto de Acapulco, Guerrero.

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, López Obrador detalló que enviará un mensaje a los asistentes al evento.

«Aprovecho para decir que va a llevarse a cabo el Tianguis Turístico de Acapulco. Va en mi representación Miguel Torruco, secretario de Turismo. Yo voy a enviar un mensaje a los participantes», indicó.

El mandatario mexicano reconoció la labor de Miguel Torruco al frente de la Secretaría de Turismo a nivel federal.

"Adelanto que le quiero a hacer un reconocimiento público a Miguel Torruco por su buen desempeño como secretario de turismo, ha hecho un trabajo extraordinario y se puede probar con los datos, el cómo ha crecido el turismo, que es una actividad económica muy importante", declaró el tabasqueño.

López Obrador detalló que pese a los daños ocasionados por el huracán Otis, que impactó en octubre pasado, la gente está visitando Acapulco, hubo una

ocupación de más del 90 por ciento en Semana Santa, en los hoteles, cuartos disponibles, estaba lleno".

Acapulco, en Guerrero, acogerá entre el 8 y el 12 de abril el Tianguis Turístico, el mayor evento del sector en el país, ante la preocupación por la creciente violencia y casi cinco meses del devastador paso del huracán Otis.

Tras el golpe de dicho ciclón, la noche del 25 de octubre de 2023, como categoría 5 y que dejó este punto turístico devastado y con más de 50 fallecidos y decenas de desaparecidos, las autoridades decidieron evaluar la sede de la próxima edición de este evento por los daños que presentó el 65 por



ciento de la costa de Guerrero, afectando a casi 3 millones de personas, y a al menos 80 % de los hoteles y negocios

relacionados con el turismo. Sin embargo, decidieron seguir adelante poniéndose como objetivo que Acapulco,

histórica sede del evento, fuese un lugar seguro y con disponibilidad en los servicios para la fecha del evento.

AVISOS - COMIDA - EMPLEOS - FIESTAS - MASCOTAS - MUEBLES - TERRENOS

VENTA DE **GARAGE** **CASAS** **DEPARTAMENTOS** **AUTOS** **SERVICIOS**

**HAZ CRECER TU NEGOCIO**  
¡ANÚNCIATE CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros paquetes Publicitarios  
Tenemos el ideal a las necesidades de tu empresa  
Contáctanos y uno de nuestros asesores te atenderá:  
Antonio Solís  
Teléfono: 7821341067  
antoniosolis.noreste@hotmail.com

**NORESTE**

**CONTRATA ESPACIO DISPONIBLE**

**Espacio disponible 782 494 44**

**NORESTE**  
Diario Regional Independiente

**SOLICITA AGENTE DE VENTAS**

- Edad mínima 18 años
- Buena presentación
- Trabajo en equipo
- Experiencia comprobable
- Orientación al cliente
- Excelentes comisiones

**INFORMES AL TELEFONO:**  
**782 494 44**

**OFERTA LABORAL**

Tienes conocimiento en operación de consola de audio, está es tu OPORTUNIDAD

**exa** **TE BUSCA A TI**

Interesados presentarse en las instalaciones de Estudio 101.9 FM con solicitud elaborada en Av. Pozo 13, No. 303, col. Cazones

**HG**  
**ASESORÍA CONTABLE Y FISCAL**  
EMAIL: hg.asesores@outlook.com  
TELÉFONO: 7821289372  
**DESPACHO CONTABLE**

**Restaurante "SANTANDER" YA ABRIMOS**

Estamos de vuelta con el mejor sazón de Poza Rica y la Región

Ven a probar nuestros deliciosos desayunos de paquete y a la carta y nuestro tradicional pan recién horneado todos los días.

**COMIDAS CORRIDAS**

Horario de lunes a sábado de 7:30 am a 4:30 pm

**782 117 8898**

BLVD ADOLFO RUIZ CORTINEZ #408 COLONIA OBRAS SOCIALES (FRENTE A LA CLÍNICA SAN JOSÉ)

Activación y venta de cajas Android para ver televisión a través de internet;

olvídate de pagos mensuales y sácale más provecho a tu internet. Más de 300 canales en vivo, más de 1000 series y películas.  
Informes al 782-151-8287

**NORESTE**  
Diario Regional Independiente

Adquiere tu **SUSCRIPCIÓN DIGITAL**

**INFORMES: AL TEL. 782-4-94-44**

**PUBLICA AQUÍ TUS CLASIFICADOS**

**PAGA 10 DÍAS Y PUBLÍCATE 15**

**APROVECHA NUESTRA PROMOCIÓN!**

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023. APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

Va por la alianza Fuerza y Corazón por Veracruz

## Se registra Mariano Romero como candidato a la Diputación Local

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Ante el Organismo Público Local Electoral (OPLE), quedó registrado de manera oficial el candidato a la diputación local por la coalición Fuerza y Corazón por Veracruz, por el sexto distrito, Mariano Romero González y su compañero de fórmula Fernando Castillo Collazo.

Fue la Consejera Presidente del OPLE, Elisama Escudero Jonguitud junto con los demás integrantes de este Consejo, quien recibió los documentos del candidato propietario a la diputación local de la coalición Fuerza y Corazón por Veracruz, Mariano Romero y candidato suplente, Fernando Castillo.

En su mensaje, la Consejera Presidente del OPLE, Elisama Escudero Jonguitud, dijo que espera que este proceso se desarrolle en total calma, y la decisión de postularse es un compromiso con el servicio público y el deseo de contribuir al desarrollo de la comunidad,



por lo que para el OPLE, es una responsabilidad de asegurar este proceso electoral se lleve a cabo bajo los principios que rigen

la legalidad, certeza, imparcialidad, objetividad de conformidad con la normatividad. Informando que el

objetivo del OPLE es facilitar el proceso para que los ciudadanos ejerzan el voto de manera informada y sin obstáculos y se cumpla con



la calidad y transparencia en las etapas de este proceso y se espera que lleven la campaña con respeto con sus oponentes, promoviendo el debate de ideas y propuestas con civilidad política.

Por parte del candidato a la diputación local de la coalición PRD-PAN-PRI, Mariano Romero, dijo que cumplió con el requisito de registrarse ante el OPLE, esperando los tiempos y que se valide la candidatura y

se llegue el 30 de abril para iniciar la campaña formal.

Destacó que asume con la responsabilidad la candidatura a la Diputación Local, junto con su compañero de fórmula, Fernando Castillo, la cual será de respeto y de propuestas, por lo que se espera que lleguen los tiempos para dar inicio con la campaña por este 06 distrito del Totonacapan, ya que las condiciones están puestas y se espera que lleguen los tiempos.

## Continúan Voladores con la Protección y Preservación de su Ceremonia Ritual



REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

En el municipio de San Pedro Tarimbaro, Tlalpujahua de Rayón, se llevó a cabo la reunión Ordinaria del Consejo Nacional para la Protección y Preservación de la Ceremonia Ritual de Voladores, donde se está dando seguimiento a las actividades y acuerdos en la primera reunión ordinaria celebrada el 07 de enero de 2024 en las instalaciones del parque temático Takilhukut.

En esta reunión participaron los representantes del Consejo Nacional de Michoacán,

Puebla, Hidalgo y Veracruz, en donde dialogaron de las actividades encaminadas durante estos tres meses, así como la planeación de las siguientes acciones.

Se informó que las acciones que se van a realizar sobre los avances del Plan de Salvaguardia, seguimiento a los acuerdos establecidos sobre el 8° Encuentro Nacional de la Ceremonia Ritual de Voladores, avances Libro de Voladores, implicaciones y aplicación de la Ley Federal de Patrimonios Culturales en la Protección de la Ceremonia Ritual de Voladores.

Otras acciones más es la difusión y preservación de la Ceremonia Ritual de

Voladores en Michoacán, organización de actividades en beneficio al gremio de Voladores, censo Nacional de Voladores, consolidar un modelo de educación tradicional que contribuye en la enseñanza de cada niño volador, para cada estado.

Todas estas actividades forman parte al cumplimiento del Plan de Salvaguardia establecido como parte de la inscripción de la Ceremonia Ritual de Voladores en la Lista Representativa del Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por parte de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en 2009.

## Promueven autoprotección y prevención de adicciones en menores

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz

Mediante actividades que involucran a padres e hijos, se promueven acciones de prevención de las adicciones y autoprotección en niños.

De forma conjunta las Direcciones de Seguridad Pública Municipal y Prevención del Delito realizaron un taller en la vuelta chiquita del parque central Dr. Israel C. Téllez.

Niños acompañados de sus padres participaron en actividades de dibujo, pintado, escritura y juegos donde aprenden sobre el peligro de las adicciones y la autoprotección para no ser víctimas de delitos.

Lo anterior forma parte de una intensa labor



educativa para los menores y de concientización para los padres, programa que se lleva de manera

permanente a escuelas de los niveles preescolar, primaria y secundaria en todo el municipio.

## Estamos olvidados es el reclamo en comunidades de Zamora y Papantla: Xóchith López

DELHY GALICIA  
Gutiérrez Zamora, Veracruz

Nos sentimos olvidados", dice con tristeza, Enriqueta Gerón, vecina de Lomas de Arena, una remota comunidad que pertenece a Papantla, pero que está más cerca de Gutiérrez Zamora y a pesar de pagar impuestos a ambos municipios nunca ha recibido beneficios.

Xóchith López Castillo, candidata de Movimiento Ciudadano a diputada federal, la escucha con atención y hace suya la aflicción y coraje de la ama de casa:

"Pertenece a Papantla, pero no nos reconocen, ya hemos pasado engaños y hasta hemos pagado doble el predial en Zamora y en Papantla, pero nunca nos han ayudado".

Luego de recibir el reclamo de los ciudadanos, Xóchith, se comprometió a sacar del olvido a las comunidades alejadas de Papantla y de todo el Totonacapan.

En Lomas de Arena, los estudiantes caminan 4 kilómetros para llegar al Telebachillerato de Carrillo Puerto, en Gutiérrez Zamora; las calles se convierten en lodazales cuando llueve y no hay alumbrado público.

Xóchith López Castillo, se comprometió no solo a

proponer leyes que saquen del atraso a las comunidades rurales del Totonacapan, sino también a gestionar y autorizar desde el Congreso Federal presupuestos para reactivar el Totonacapan y resolver la falta de infraestructura y de obras que son urgentes, además de dar apoyo a las mamás, a los productores del campo y poner punto final a la crisis de salud tan grave que vivimos, no solo en el Totonacapan, sino en todo el país.



# META



## 'Checo' Pérez saldrá segundo en el Gran Premio de Japón

AGENCIAS  
Suzuka, Japón

El neerlandés Max Verstappen (Red Bull), líder del campeonato, saldrá primero en el Gran Premio de Japón, el cuarto del Mundial de Fórmula 1, que se disputa este domingo en el circuito de Suzuka, donde su compañero, el mexicano Sergio Pérez, arrancará segundo; y los españoles Carlos Sainz (Ferrari) y Fernando Alonso (Aston Martin) lo harán desde la cuarta y la quinta plaza de la parrilla, respectivamente.

Verstappen, de 26 años, logró su trigésima sexta 'pole' en la F1 -la cuarta de la temporada- al dominar la calificación de este sábado, en cuya tercera y decisiva ronda cubrió los 5.807 metros de la pista nipona en un minuto, 28 segundos y 197 milésimas, tan sólo 66 menos que su compañero, el mexicano Sergio Pérez, que arrancará segundo; y con una ventaja de 292 sobre el inglés Lando Norris (McLaren),

tercero en la cronometrada principal.

Sainz, que viene de lograr una victoria épica en Australia -sólo dos semanas después de haber sido operado de una apendicitis- se quedó a 48 centésimas de 'Mad Max' y mejoró en cuatro milésimas al doble campeón mundial asturiano, que arrancará quinto, un puesto por detrás de él, en Suzuka.

El australiano Oscar Piastri (McLaren), que acabó sexto, saldrá junto a Alonso, en la tercera fila. Una detrás, lo harán el séptuple campeón mundial inglés Lewis Hamilton (Mercedes) y el monegasco Charles Leclerc, compañero de Sainz en Ferrari, que acabó octavo este sábado.

El otro Mercedes, el del inglés George Russell, se colocará en el noveno puesto de la formación de salida. Junto a él, desde la quinta hilera, arrancará el ídolo local, el japonés Yuki Tsunoda.



## Funes Mori se estrena como goleador de Pumas

AGENCIAS  
CIUDAD DE MÉXICO

Tuvieron que pasar seis meses para que Pumas volviera a ganar de visita en un campo de la Liga MX, la suerte les sonrió a los universitarios y lograron sacar un triunfo de desahogo ante Mazatlán, imponiéndose 4-0.

Gol de vestidor  
Apenas comenzaban las acciones del encuentro y al minuto 1, Rodrigo López mandaba un centro al área de los mazatlecos; Hugo González se precipitaba y tenía una mala salida, rebotándole el esférico a César Huerta, en su desesperación por despejar el balón, el defensa José Madueña, rebana el balón y lo empuja en su propio arco, Pumas se iba al frente.

Los locales responderían al 12', por medio del goleador de la Liga Mx, el paraguayo Luis Amarilla quien se presentó ante Julio González con peligroso disparo rasante que custodió el portero auriazul, todo quedó en un susto para los Pumas.

El local ajustó  
Tras media hora de juego, Ismael Rescalvo decidió ajustar, inconscientemente evidenció aún más el desempeño del defensa José Madueña que marcó un autogol por error, además Jair Díaz también fue sustituido, es evidente que al técnico español no le gustó el desempeño de su laterales.

Los ajustes de Rescalvo surgieron efecto, y luego de un robo de balón de Gustavo del Prete a Nathan Silva, el argentino se enfiló al área y metió el centro al balón; sin embargo, Julio González logró despejar el esférico. En esa misma jugada Luis Amarilla bajó el balón y remató con pierna derecha, pero su disparo se fue desviado, Mazatlán buscaba el empate.

Los del pedregal se perdieron en el transcurso del partido y la presión de Mazatlán siguió incesante, pues luego de un contragolpe

feroz de los cañeros le llegó un pase filtrado a Luis Amarilla que estuvo muy insistente en el área universitaria, el paraguayo logró quitarse de encima a Julio González, pero para su mala fortuna el disparo salió a un costado de la meta auriazul.

En la segunda parte, las cosas no cambiaron y Mazatlán siguió con el ataque y al 55' se volvió a hacer presente, y es que Gustavo del Prete estuvo a nada de hacer efectiva la ley del ex; sin embargo, conectó su remate de la mala forma.

Pumas respondió con un contragolpe al minuto 63', César Huerta le bajó el balón a Piero Quispe quien condujo hasta campo rival y le dejó cedido el balón al 'Toto' Salvio que mandó su remate a las tribunas.

Un gol oportuno  
Al 66' de nueva cuenta Piero Quispe que entró de cambio revolucionó el encuentro, el peruano se asoció con el 'Chino' Huerta a su vez le cedió el balón a Rogelio Funes Mori en la media luna, el argentino controló el esférico y en dos tiempos remató de pierna izquierda, el remate fue desviado por los defensas de los mazatlecos y venció a Hugo González, Pumas aumentaba la ventaja y el 'Melli' se estrenaba oficialmente con los universitarios.

Minutos más tarde, Mazatlán se salvó del 3-0, Eduardo 'Toto' Salvio que se enfiló al área y sacó su disparo de izquierda, no obstante Hugo González estuvo de manera oportuna para resguardar su meta.

Partido liquidado  
Para redondear su gran partido César 'Chino' Huerta, realizó una gran jugada dentro del área y meterle túnel a Eduard Bello, posteriormente metió un bombazo de pierna izquierda que se incrustó en el ángulo. Para redondear la noche Leo Suárez techó a Hugo González y con un exquisito remate de pierna izquierda desde la media cancha liquidó el partido.

## Messi jugará con el Inter de Miami el fin de semana



AGENCIAS  
Monterrey

Está hecho. El astro argentino Lionel Messi será convocado por primera vez, luego de su lesión muscular, para jugar el día de mañana ante Colorado Rapids partido correspondiente al torneo de la MLS y prácticamente dar por hecho, su llegada a la ciudad de Monterrey la próxima semana.

El Inter Miami público este viernes, la lista de convocados para el partido de este sábado en el Chase Stadium, donde obviamente la principal figura es el argentino Lionel Messi, quien por primera vez vuelve a estar convocado para el encuentro tras estar

tres semanas fuera por lesión.

Antes de enfrentar a Rayados en la ida, Lionel Messi entrenó con el equipo, por lo que este viernes completó su tercer entrenamiento con el cuadro completo, esperando que pueda tener minutos para así, hacer el viaje a Monterrey y enfrentar a Rayados en la vuelta por la Champions Cup.

Lionel Messi no jugó el partido ante el Club De Fútbol Monterrey por lo que será hasta el próximo miércoles cuando posiblemente veamos a el 10 de la Selección albiceleste jugar ante el equipo regiomontano, y darle vuelta al marcador global, de 2-1.

# Pollería Vera gana ante los Guerreros Kawatzin



EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz

Espectacular compromiso dieron los planteles de Pollería Vera y los Guerreros Kawatzin sobre el campo deportivo del andador de la colonia Ignacio de la Llave de esta ciudad, dentro del torneo de las Noches Mágicas, llevándose el triunfo con marcador final de 8-3.

Pollería Vera logro contar con cuadro completo para encarar este importante partido, mientras que

Guerreros Kawatzin buscó salir a la cancha con lo mejor, contando ambos cuadros con interesantes jugadas de gol en todo momento en su respectiva meta rival.

Los Guerreros Kawatzin se hicieron presentes en este encuentro por conducto de su jugador Alex Mar en este partido, el cual se despachó con tres anotaciones, mientras que Pollería Vera respondió con todo su arsenal ofensivo, comandado por Alfonso Benitez el cual anotaría cinco goles.

Por su parte Erick

Carmona aportaría un gol más para Pollería Vera, mientras que también Jan Lima aportaría otro gol y cerraría la cuenta el gol anotado por Marco Prince en este compromiso para el 8-3 final en el marcador.

# Deportivo la Concha se va al liderato de la Cantera



EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz

El Deportivo la Concha logró venir de atrás en su encuentro ante las Legadas FC y se lleva la victoria 7-6, subiendo con

estos tres puntos al liderato del torneo de futbol femenino de la Cantera Fut5 al descansar el cuadro de Citea Casa Blanca Pollerías Martínez en esta jornada.

En este encuentro, el cuadro de las Legadas

FC pegaría primero en el marcador al colocarse 2-0 momentáneamente en los números, respondiendo la Concha minutos más tarde, convirtiéndose este partido en un duelo de ida y vuelta con goles en ambas porterías.

Deportivo la Concha anotaría con tres goles de Kenia Méndez, dos tantos más de la jugadora Yuridia Atzin, mientras que las jugadoras Rosa García y Carla Hernández anotarían un gol cada una para el conjunto vestido de negro en este compromiso.

Las Legadas FC, tendrían un buen encuentro en el césped sintético, anotando cuatro goles con Blanca Velázquez, mientras que con un tanto aparecieron en la lista de goleos, las jugadoras Carmen Santos y Rosi Martínez para el 7-6 final en los números.



# Brazzers da cuenta de Vale Estrella en las Noches Mágicas

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz

Los Brazzers no tuvieron problemas para sumar tres puntos más en el torneo de futbol varonil libre de las Noches Mágicas de Poza Rica y vencen con amplio marcador de 5-1 al conjunto de Vale Estrella la Monarka en gran demostración ofensiva.

Este duelo comenzaría con buen ritmo por parte de ambos equipos, pero los Brazzers poco a poco, tomarían la batuta sobre el terreno de juego, logrando ponerse arriba en el marcador,

anotando en varias ocasiones poniendo contra las cuerdas a sus rivales.

Vale Estrella anotaría un gol en este partido en el segundo tiempo, descontando en el marcador por conducto de Fernando Juárez, mientras que los Brazzers se llevarían la victoria con las anotaciones de los jugadores Cristian García quien destaco con tres tantos.

Mientras que Gerson Pérez aportaría un tanto a favor de Brazzers, cerrando la cuenta el jugador Leonardo Sosa con un gol más para su equipo, dejando el marcador final de 5-1 en este buen partido.



# ¡Hola, Vaquero!

## Toy Story 5 ya tiene fecha de estreno

AGENCIAS  
Ciudad de México

**T**oy Story 5, la nueva película encabezada por los ya icónicos Woody y Buzz Lightyear, ya tiene fecha de estreno, según confirmó este viernes el estudio Disney, junto a otras producciones esperadas de la casa productora.

Han pasado 5 años desde que el astronauta intergaláctico y el vaquero se separaron en una de las más conmovedoras historias del estudio del ratón. En febrero de 2023 ya se había dado a conocer que se trabaja en esta quinta entrega.

Junto a Toy Story 5 también se anunciaron otras fechas de estreno de películas y series Disney, informó The Hollywood Reporter.

En busca de retomar el éxito

El universo Toy Story es muy rico en personajes, pero eso no impidió que sufrieran un descalabro con el spin-off Lightyear



de 2022 que, aunque inició con la polémica de un beso lésbico, fue resultado de una

mala historia y narrativa confusa.

Desde su primera entrega

en 1995 de la mano de Tom Hanks y Tim Allen en las voces principales, Toy Story

ha sido un fenómeno en taquilla, primero porque aunado a su conmovedora

y divertida historia, gozó de su innovadora tecnología de animación. Para las siguientes cintas perfeccionaron su receta y ampliaron el universo con nuevos personajes en cada entrega.

¿Qué otros estrenos anunció Disney?

El estudio también dio a conocer que el live action de Moana, con Dwayne Johnson a la cabeza, se verá hasta el 10 de julio de 2026. La segunda parte de la versión animada se estrena en noviembre.

Para los fans del universo Star Wars se dio a conocer que llegará la película de The Mandalorian & Grogu, con fecha de entrega el 22 de mayo de 2026, y con Jon Favreau y Pedro Pascal al frente.

Otros proyectos que llegarán serán:

Tron: Ares, protagonizada por Jared Leto, programada para el 10 de octubre de 2025.

The Amateur con Rami Malek y Rachel Brosnahan, el 11 de abril de 2025.

# Suspenden orden de aprehensión contra Patricio Cabezut

AGENCIAS  
Ciudad de México

**R**ecientemente el nombre de Patricio Cabezut se ha hecho tendencia debido a las acusaciones en contra del conductor y locutor.

Fue hace unos días en donde se le acusó de haber abusado de sus hijas, es por eso que el día de hoy la abogada de Pato ha hablado y asegura que se ha suspendido el orden de aprehensión en su contra.

Suspenden orden de aprehensión en contra de Patricio Cabezut

Después de darse a conocer las acusaciones contra el conductor es ahora su abogada de nombre

Monica quien habla para asegurar que se ha suspendido esta orden de aprehensión.

"Sí, es correcto, se suspende la orden para efectos de que la libertad de Patricio quede en manos de un juez de distrito, no así de un juez de control frente a una posible audiencia inicial".

La acusación tiene circunstancias que afectan al proceso como bien explica la licenciada.

"Tiene sus asegunes porque se trata de un delito con pena privativa de libertad y prisión preventiva oficiosa pero es una gran noticia".

La abogada es contundente al asegurar

que ésta suspensión solo es de manera temporal, pero que están esperando tener mayor información para así poder lograr una suspensión definitiva.

"Esto es de manera provisional, se fijó una garantía, patricio la cubrió y esperamos el informe justificado de la autoridad para que de cuenta de esta presunta orden de aprehensión y podamos tener mayor información para lograr la suspensión de manera definitiva".

¿Quién es Patricio Cabezut?

Patricio Cabezut es reconocido dentro de la industria del entretenimiento gracias a su trabajo como conductor,

actor, comentarista deportivo, productor y locutor.

Es originario de la Ciudad

de México, donde nació el 31 de agosto de 1966, pero su papá decidió que se mudaran a Tampico, Tamaulipas, a

la casa de sus abuelos. Tiene cinco hermanos: Alejandro, Amanda, Gabriela, Catalina y Paulina.



**¡TE ESTAMOS BUSCANDO!**

**La Academia**

Asiste al casting  
CDMX  
24 y 25 de mayo

Azteca Estudios  
Tezozomoc 2818, Coapa  
Prados de Coyoacán  
Coyoacán, Ciudad de México  
C.P. 04810

azteca UNO

# ¡No se logró! Blink 182 cancela su gira en México

AGENCIAS  
Ciudad de México

El esperado regreso de Blink-182 se vio eclipsado luego de que tras presentarse exitosamente el pasado 2 de abril, la banda cancelara su segundo show al día siguiente porque Mark Hoppus se enfermó.

Aún con las expectativas puestas en sus siguientes fechas, la banda conformada también por Tom DeLonge y Travis Barker terminó cancelando el resto de su gira en la Ciudad de México debido a la condición de Mark.

Blink-182 cancela el resto de su gira por México

La banda hizo su primer parada en tierras mexicanas durante el festival Pa'l Norte en Monterrey, siendo una de los artistas que encabezaron el evento.

Además, la banda de punk tenía programadas 4 fechas en la Ciudad de México, las cuales reponían su anterior cancelación en 2023 debido a un incidente con Travis Barker. Sin embargo la gira terminó antes de lo programado pues Ocesa confirmó a través de sus redes sociales que los conciertos de Blink-182 para el 5 y 6 de abril de 2024 no se llevarían a cabo.

Según el comunicado oficial de Ocesa, la cancelación se debió a



la enfermedad de Mark Hoppus y anunciaron que se realizará el reembolso automático para los boletos adquiridos para estas fechas.

Mark Hoppus esperaba recuperarse para terminar la gira

Ante la molestia de los seguidores con boleto pagado y los mensajes recibidos, el músico escribió un mensaje en redes sociales en donde detallaba más a fondo la situación que llevó a la

banda a cancelar su segunda noche en la ciudad y dijeron "no tomarse a la ligera" la cancelación.

"No tomamos la cancelación a la ligera. Sabemos que la gente reservó vuelos, hoteles, hizo planes y consiguió niñeras. Nuestra banda y el crew están enfermos, tuvimos múltiples y largas discusiones durante toda la mañana dentro de la banda, con los promotores y los managers.

Intentamos cambiar la fecha, probamos todas las soluciones posibles, pero esta es la realidad. Agradecemos su comprensión y apoyo", escribió.

Mark dijo haber visto a un doctor quien le recetó varios medicamentos, pero no logró sentirse en las óptimas condiciones para realizar el show.

"Vi al médico y me dijeron que tenía una infección aguda en la garganta y

bronquitis grave, recibí los medicamentos de inmediato con la amable ayuda de los promotores locales y he estado en tratamiento desde entonces, espero y rezo para estar listo para los shows de este fin de semana, ese soy yo y mi enfermedad, no hablaré por nadie más, no necesito más sugerencias de remedios, gracias por su preocupación y ayuda", finalizó.

¿Cómo pedir el reembolso?

Según información de Ticketmaster, el reembolso se llevará a cabo, por el valor nominal del boleto más los cargos por servicio y envío durante los 30 días siguientes a la cancelación del evento, además aplicarán las instrucciones establecidas por las instituciones bancarias en las compras efectuadas con tarjetas bancarias.

# ¡Se queda en la cárcel!

Fofo Márquez esperará la audiencia tras las rejas; busca libertad bajo fianza



AGENCIAS  
Ciudad de México

El joven influencer Rodolfo Fofo Márquez se quedará en prisión hasta la audiencia de su caso, se dio a conocer este viernes.

Márquez, de 26 años, fue grabado tras agredir a una mujer durante un perforce vial en la Colonia La Brisa de Naucalpan, Estado de México, el pasado 22 de febrero.

Ahora deberá esperar a que el juez determine si, cómo él busca, puede continuar el proceso en su contra en libertad.

¿Qué hizo Fofo Márquez? En video recabados por los testigos, la víctima relató que al llegar a un estacionamiento su auto golpeó levemente el auto en que viajaba Fofo con una mujer. Tras el incidente ella le recomendó bajar los espejos en sitios así, y le dijo que llamaría al seguro. Márquez la siguió y le cuestionó si en verdad llamaría a su aseguradora,

por lo cual, sin otro motivo, la golpeó.

"Que se me hace que no' y ahí empezó a patearme, no paró".

La mujer se observa en los videos ensangrentada del rostro y en estado de shock.

Tras la denuncia interpuesta en San Rio Hondo ante la Unidad Especializada en Atención a Víctimas de Violencia de Género y la presión por parte de los ciudadanos, la Fiscalía de Edomex inició un seguimiento más adecuado para la detención del joven, conocido por sus constantes polémicas generadas por su estilo de vida.

Con vigilancia de C4, la Fiscalía detuvo a Márquez en su casa en Edomex, el pasado 4 de abril y fue ingresado al Penal de Barrientos en Naucalpan.

¿Cuándo se sabrá si Fofo Márquez sale libre?

La audiencia del caso Fofo Márquez por violencia de género y lesiones agravadas será este sábado 6 de abril.

# Casa reducida a cenizas tras voraz incendio



Los hechos se registraron en la colonia 12 de octubre de Poza Rica

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz

Hombres armados dieron muerte a un elemento de Tránsito del Estado cuando circulaba por calles de la colonia La Hacienda, de este municipio, autoridades ministeriales integran una carpeta de investigación por esta ejecución.

Los hechos, de acuerdo con la información obtenida, se registraron la noche de este jueves alrededor de las 20:00 horas, en el cruce de las calles Negrete y Vicente Guerrero de la colonia mencionada.

El ahora extinto fue identificado como, Guillermo Málaga Cagal, quién se desempeñaba como perito de Tránsito del Estado en esa demarcación. Dicho uniformado era procedente del municipio de San Andrés Tuxtla y recientemente había llegado de cambio a esta localidad.

Adecir de las autoridades el uniformado manejaba un automóvil marca Nissan tipo Tsuru, color blanco, era acompañado por un



menor (al parecer su hijo) y fue perseguido por dos hombres armados a bordo de una motocicleta. Los homicidios le dieron seguimiento por varias calles de la cabecera municipal y fue en el cruce antes mencionado donde lo alcanzaron y lo acribillaron.

Elementos de la Policía del

Estado y Policía Municipal acordaron la zona y solicitaron la presencia de personal de la Fiscalía General del Estado. Oficiales de la Guardia Nacional también acudieron a tomar conocimiento de lo sucedido.

Es de mencionar que Peritos Criminalistas y Policías Ministeriales realizaron

levantamiento del cuerpo y el traslado a las instalaciones del SEMEFO. En este orden de ideas a través de la carpeta de investigación correspondiente se espera determinar el móvil de la agresión y definir si el homicidio se derivó del desempeño como perito en materia terrestre o alguna de índole personal.

## Trasciende liberación de secuestrados en el municipio de Papantla



REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Tres de las cuatro personas secuestradas en el municipio de Tuxpan fueron presuntamente liberadas por sus captores en una zona despoblada de esta demarcación.

Fue alrededor de las 11:00 horas, cuando corporaciones policiacas tomaron conocimiento de lo sucedido y habrían ofrecido el apoyo a las víctimas.

Los liberados, serían los tres ingenieros de la empresa Naturgy, mientras que la cuarta víctima, un comerciante de la región de Tuxpan permanece en cautiverio. Todo parece

indicar que por los liberados se habría pagado una fuerte suma de dinero.

Es importante mencionar que todas las víctimas fueron privadas de su libertad sobre la carretera Tuxpan Cazones a la altura del kilómetro 15, justo en el entronque con la vía que conduce a la central Termoelectrica Unión Fenosa.

Cabe mencionar que hasta el cierre de esta edición los ingenieros se encontraban declarando en la Fiscalía de la UECS.

Mientras que las autoridades ministeriales continúan con la integración de la correspondiente carpeta de investigación, y la búsqueda de la cuarta víctima se intensificará.

## Desmantela Policía Estatal banda dedicada al narcomenudeo en Martínez de la Torre

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

En el combate a los hechos delincuenciales, personal de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP),

a través de Policía Estatal aprehendió a seis hombres por delitos contra la salud y posesión de motocicleta con reporte de robo.

Fuerzas del orden realizaban recorridos

preventivos en la carretera Cañadas de la colonia Alfredo V. Bonfil en Martínez de la Torre, ahí localizaron a seis individuos en actitud sospechosa a bordo de dos motocicletas Italika, sin

placas.

En ese momento, elementos operativos le marcaron el alto a los tripulantes y les realizaron una inspección a José Adán "N", Valente Antonio "N",

Eusebio Aarón "N", Eduardo "N", Eder Aurelio "N" y Alfredo Sinaí "N" y les aseguraron 72 bolsitas con hierba verde similar a la marihuana.

Asimismo, al verificar el

estatus de las unidades ante C4, detectaron que cuentan con reporte de robo, por lo que fueron puestos a disposición de la autoridad correspondiente, para los trámites de ley.



Eusebio Aarón "N"



Valente Antonio "N"



Eder Aurelio "N"



Alfredo Sinaí "N"



José Adán "N"



Eduardo "N"

# Fallece paciente al chocar ambulancia donde era trasladado

ALEJANDRO ÁVILA  
Cosoleacaque, Veracruz

Un paciente perdió la vida cuando la ambulancia donde era trasladada se impactó con la parte trasera de un tráiler en la carretera Cosoleacaque - La Tinaja.

Los hechos ocurrieron la mañana de este viernes cuando una ambulancia de Protección Civil de Jaltipan se dirigía hacia el municipio, pero en el trayecto se impactó contra la parte trasera de un tráiler.

De este siniestro 3 personas más resultaron lesionadas; el chofer, la enfermera y el acompañante del paciente.

Durante los primeros minutos de este viernes, Margarita Hernández Ramírez de 54 años era trasladada en la ambulancia acompañada de un familiar, venían de regreso de un hospital en Coatzacoalcos y se dirigía a Jaltipan; al llegar sobre la autopista Cosoleacaque



- Nuevo Teapa a la altura de la colonia Veracruz la ambulancia se impactó contra la parte trasera de un tráiler y Margarita falleció en el lugar del accidente.

El familiar de Margarita resultó lesionado, al igual que Miguel Ángel Morgan Zamora quien es elementos de Protección Civil y maneja

la ambulancia, Luz Fernanda Montero de 27 años, enfermera, también resultó con varias lesiones.

La ambulancia quedó en pérdida total y fue trasladada a un corralón por parte de elementos de Caminos y Puentes Federales, quienes brindaron el apoyo al familiar del paciente fallecido.



## Roban en planteles educativos

Pese a la vigilancia policial los amantes de lo ajeno hicieron de las suyas



REDACCIÓN NORESTE  
San Andrés Tuxtla, Veracruz

Pese a la vigilancia policiaca y de padres de familia, planteles educativos han registrado robos y daños a ese patrimonio, y con el próximo regreso a clases seguramente habrá más denuncias por esa razón.

Recientemente fue documentado el robo a la telesecundaria Niños Héroes, de la comunidad la Grandeza,

en este municipio, de donde los amantes de lo ajeno se llevaron material didáctico, así como herramientas para mantener la limpieza de las áreas verdes y hasta una soldadora y una escalera.

Se sabe que los amantes de lo ajeno primero cortaron la energía eléctrica para dejar inactivas las cámaras de video, luego provocaron más daños para poder entrar a los lugares, donde, por cierto, ya sabían que estaba todo lo que iban a robar.

Este hecho la fue denunciado ante la Fiscalía General del Estado, pero sólo como mero requisito porque hasta el momento no hay un sólo detenido, y menos se ha recuperado parte de lo robado.

Con el regreso a clases podría incrementar el número de hurtos y denuncias, porque es precisamente en tiempo de vacaciones escolares cuando los ladrones aprovechan para visitar las escuelas.

## Matan a un gato y lo cuelgan en la puerta de un Templo

Comunidad cristiana teme sea una amenaza

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Un gato negro fue asesinado y su cuerpo fue colgado en la chapa de la puerta de un templo cristiano, de esta localidad, los integrantes de esa congregación piden la intervención de las autoridades.

Estos hechos tuvieron lugar este viernes en el templo

Monte de Sión "Iglesia de Dios", perteneciente a la comunidad cristiana del Séptimo Día, ubicado en la calle Agustín de Iturbide, de la colonia Álvarez, de esta localidad.

En este sitio a muy temprana hora localizaron el cadáver de un gato, de color negro colgado en la chapa de la puerta del templo mencionado, por lo que integrantes de esa congregación temen sea una

amenaza y piden reforzar la seguridad.

Por otra parte demandan la intervención de la Fiscalía General del Estado para que a través de la Fiscalía Especializada en Delitos Ambientales y contra los Animales (FEDAyCA) se integre una carpeta de investigación y se trate de capturar al o los responsables de la muerte de este animalito.



## Detiene Policía Estatal a par de sujetos con arma de fuego



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

Efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través de Policía Estatal detuvieron a dos hombres por portación ilegal de arma de fuego y motocicleta con placa

sobrepuestas.

Los hechos ocurrieron cuando los oficiales realizaban recorridos en la colonia Unidad y Trabajo en Álamo Temapache, ahí ubicaron a dos hombres a bordo de una motocicleta Bajaj, placas 13YPVS, circulando a exceso de velocidad.

Posteriormente, elementos estatales le marcaron el alto a Jaciel "N" y Abisai "N" y al realizarles una inspección precautoria, les aseguraron un arma de fuego corta, cargador y cartuchos útiles.

Cabe señalar que, al solicitarles el permiso correspondiente para su

legal portación, negaron contar con los documentos. Asimismo, al verificar el estatus de la unidad confirmaron que la motocicleta cuenta con las placas sobrepuestas.

Los detenidos quedaron a disposición de la autoridad correspondiente, para los trámites de ley.

# Incendio en la colonia Morelos

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz

Los números de emergencia 911 recibieron reportes sobre un aparente incendio en un domicilio, lo que provocó la movilización de elementos de Protección Civil.

Un vehículo de Protección Civil del Ayuntamiento de Poza Rica se desplazó hasta la colonia Morelos, específicamente en la calle Justo Sierra, donde ingresaron al domicilio afectado por el incendio.

Es importante destacar que este no es el primer incidente de incendio en este domicilio, ya que en su interior se encuentran diversos materiales inflamables, como PET y plásticos.

Una vez controlado el incendio, los equipos de Protección Civil se retiraron del lugar.



# Taxistas chocan al intentar ganarse el paso



EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz

Los números de emergencia 911 recibieron reportes sobre un aparente incendio en un domicilio, lo que provocó la movilización de elementos de Protección Civil.

Un vehículo de Protección Civil del Ayuntamiento de Poza Rica se desplazó hasta la colonia Morelos, específicamente

en la calle Justo Sierra, donde ingresaron al domicilio afectado por el incendio.

Es importante destacar que este no es el primer incidente de incendio en este domicilio, ya que en su interior se encuentran diversos materiales inflamables, como PET y plásticos.

Una vez controlado el incendio, los equipos de Protección Civil se retiraron del lugar.

# Detienen a conductor de la Empresa Transpo

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz

Agentes motorizados de la policía estatal detuvieron a un conductor de un camión perteneciente a la empresa Transpo, tras ser señalado por presuntamente

sustraer cables de fibra y emprender la huida. El incidente tuvo lugar en la calle 20 de noviembre.

En el sitio del suceso, el perito de la policía vial especializado en accidentes vehiculares tomó registro de los acontecimientos. Posteriormente, unidades

de tránsito estatal llegaron al lugar, causando congestión en la vialidad.

Ante esta situación, los agentes de la policía vial solicitaron la presencia de la aseguradora del camión para abordar el pago de los daños ocasionados.



# Cruza sin fijarse y choca

Conductores resultaron lastimados

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Un aparatoso choque entre dos camionetas en calles de la colonia La Olímpica, de esta ciudad deja como saldo elevados daños materiales y ambos conductores lastimados.

Este percance se registró la noche de este viernes en el cruce de la calle segunda de Ignacio Allende esquina con la calle Plutarco Elías Calles, de la colonia La Olímpica, de esta localidad.

Fue en este sitio donde una camioneta marca Renault tipo Logan, color rojo, modelo 2024, con placas de circulación VGD 62S D del estado de Sinaloa, chocó con una camioneta marca Jeep Patriot, color negro, matrícula XMR929B del estado de Tamaulipas, guiada por Luis N., de 30 años, vecino de la colonia Escudero, de este puerto.

Informes de las



autoridades dan a conocer que la joven sinaloense circulaba por la calle Plutarco Elías Calles, y al no extremar precaución para cruzar una vía de preferencia provocó el percance.

Como resultado del percance ambos conductores resultaron lastimados y los vehículos resultaron con abundantes daños materiales. Al final los vehículos fueron remolcados al corralón.

# Motociclistas heridos en accidente

Autoridades y cuerpos de emergencia se vieron movilizados



REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

El choque de una motocicleta con un automóvil en la carretera a la Barra Norte, de esta localidad deja como saldo dos personas lesionadas y elevados daños materiales,

Fuentes de vialidad dan a conocer que este accidente se registró en el kilómetro 2 de la carretera mencionada a la altura de las oficinas de la ASIPONA Tuxpan, esto en la colonia La Calzada, de esta localidad.

Fue en este sitio donde Javier N., de 20 años, vecino de la congregación de Cobos, perteneciente a este municipio, y otro joven que lo acompañaba a bordo de una motocicleta Italika 250z, color negro, sin placas, resultaron lesionados al técnicamente estrellarse en el costado izquierdo de un automóvil.

La unidad contra la que se impactaron es un automóvil marca SEAT tipo Ibiza, color rojo, con matrícula HRU113B del



estado de Hidalgo, guiada por Gilberto N., de 36 años, con domicilio en la ciudad de Pachuca, Hidalgo.

Por la información obtenida se pudo conocer que el automovilista es

quien habría resultado como responsable del percance, toda vez que dio una vuelta en U y al no extremar precauciones para hacerlo provocó que la motocicleta se estrellara en

el costado izquierdo.

Finalmente los vehículos y el conductor responsable quedaron a disposición de la Dirección de Tránsito Municipal para los trámites correspondientes.



## Turistas del EDOMEX "revolcados" por la corriente de la playa Barra Norte de Tuxpan



REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Dois mujeres y un hombre procedentes del estado de México que se encontraban disfrutando de las playas de Tuxpan a punto estuvieron de morir ahogados al ser arrastrados por la corriente, por fortuna

Trascendió que los hechos se registraron en la tarde de este viernes en

la playa Barra Norte, de esta localidad informaron fuentes de la Policía Municipal.

En el lugar, dos mujeres y un hombre fueron arrastrados por la corriente y de no ser por el grupo de Guardavidas Voluntarios hubieran perecido ahogados.

Posterior al rescate arribaron elementos de Protección Civil, bomberos y de la Policía Municipal para tomar conocimiento de lo sucedido, por fortuna los turistas no ameritaron ser hospitalizados.

## Aparatoso choque en el bulevar de Tuxpan

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Par de taxistas chocaron aparatosamente sobre el bulevar Independencia, de esta ciudad dejando como único saldo cuantiosos daños materiales.

Este accidente se registró la tarde de este viernes en el bulevar mencionado a la altura de la calle Clavijero, de la colonia Centro, de esta ciudad como referencia en bajos del puente Tuxpan.

En este sitio un taxi marca Nissan tipo Tsuru, colores oficiales, con número económico 1555, sin placas de circulación se impactó por alcance con el coche de alquiler marca Nissan Versa, colores oficiales, con número económico A76SXEK del estado de Veracruz.

Por la información obtenida se pudo conocer que se trató de un choque por alcance y que los conductores de ambos



vehículos no permitieron la intervención del perito de Tránsito argumentando

que habían llegado a un acuerdo para el pago de los daños ocasionados.



SENTENCIADO A 80 AÑOS DE PRISIÓN COMO RESPONSABLE DEL DELITO DE SECUESTRO AGRAVADO



## Pasará 80 años en prisión por el secuestro de una persona

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Un juez de control de este distrito judicial emitió sentencia condenatoria

de 80 años de prisión en contra de Marcelo "N" como responsable del delito de secuestro agravado.

Los hechos ocurrieron el 18 de febrero del 2017 cuando la víctima R.S.C.,

fue privada de su libertad y posteriormente se exigió un pago de rescate.

Así mismo se suspendieron sus derechos civiles y políticos, dentro del juicio 15/2021.